

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año IV.—Núm. 1.116

Palma de Mallorca.—Martes 30 de Diciembre de 1924

Precio: 10 céntimos

FIRMAS DE «EL DIA»

La fiesta de los Suficientes

Ha recordado alguien, con motivo de la fiesta de los Inocentes, que Herodes murió en un pueblecillo de España? No sabemos que se le haya ocurrido a ningún escritor a pesar de que, como es sabido, la Prensa está obligada ahora a ilustrar a los lectores españoles exclusivamente sobre doctos temas históricos y de alta ciencia especulativa. Es lástima. Los diarios no han comprendido aún todo el alcance de esa grave misión que se les confía y se entretienen en banales conimerías.

Pues, sí: Herodes tuvo que venir a parar a esta tierra que era por entonces, según las trazas, la más sosegada y tranquila del mundo. Ya Salomé estaba muy vieja la pobrecilla y sus bailes no divertían lo más mínimo a su amante tío. Herodes saltó a Francia. Fijó su residencia en Lyon; pero en aquel tiempo reinaba en el vecino país tan feroz dictadura que el desdichado tetrarca hubo de envolver nuevamente la abollada corona y pasar la frontera. ¿Dónde se refugió? ¿Qué pueblecillo español alcanzó la fortuna de recibirle y darle tierra cuando, asediado por las sombras de sus múltiples víctimas, tuvo que acudir a dar cuenta de sus crímenes al Todopoderoso? He aquí un magnífico asunto que podría ocupar vastamente la ociosidad de la Prensa. Ni San Jerónimo, ni Josefo, ni Nicéforo Calixto dan la menor luz sobre materia tan importante. ¿A qué aguarda el cuarto poder para ocuparse en destruir esta incógnita?

Pero la Prensa, lejos de seguir las paternales indicaciones del pastor, se entretiene—insistimos—en relatar prolijamente despreciables minucias anecdóticas. No salgamos del asunto concreto de estos días: El viento derribó la torre Eiffel. Acabó la guerra marroquí. La estatua de Castelar en la Castellana huyó al amanecer cansada de hacer el ridículo con el brazo en alto. En Cataluña estalló la revolución. A estas nonadas se redujo, este año como todos, esa inocente celebración de los Inocentes en los periódicos. Digámoslo de paso: Nunca entendimos, del todo a decir verdad, la significación

de esta fiesta. ¿Qué se proponen los teatros creyendo ese día que sorprenden la buena fe del espectador cuando en realidad resulta mejor sorprendido y defraudado cualquier otro día en que le dan «en serio» obras que luego son inocentadas, y los periódicos publicando esas pueriles invenciones que no cree nadie? No nos sería difícil escribir largamente sobre el sentido humanísimo y profundo de la inocencia burlada. El candor, la simplicidad, la buena fe salvan al pobre barro de su condición miserable. Esta de los Inocentes es, en el fondo, la fiesta que los maliciosos pretenden demostrar su superioridad sobre los ingenuos. Pero la malicia es virtud negativa y demoledora. El escepticismo y ese «estar de vuelta» que se pretende ensalzar en ese día no construyeron nada jamás. Hace falta el ímpetu, el ardor, la llama viva que se pone en lo que se cree para elevarse un poco hacia el azul y sentir la divina embriaguez compensadora. ¡Aunque se fracasase! Porque cabalmente el fracaso es lo que reviste al candor de santidad.

Tal vez haya llegado a vuestros oídos la ejemplar historia de aquel palaciego loco cuya locura consistía en gritarle a todo niño que se le ponía delante:

—Los Santos Inocentes te acojan. Los Santos Inocentes te acojan.

Con lo que quería decir que la verdadera, la única inocentada consistía en la vida misma. Todo se nos promete fácil al llegar a este mundo y es tarde ya cuando descubrimos sus engaños. El hombre de la anécdota, había sido sin embargo, gran malicioso y amigo de bromas con los sencillos. Pero justamente un día de Inocentes mientras se entretenía en gastarle una de esas bromas vulgares que se acostumbraban en tal fecha, a un conocido suyo, vinieron a decirle que su mujer, su propia esposa, se acababa de fugar con su amigo más íntimo y amado. Enloqueció. Y en aquella lección terrible aprendieron muchos a curarse del grave mal de suficiencia.

LUIS DE SIRVAL

Prohibida la reproducción.

una perla. En pocos días la aprendí, la «Calenda»; y me puse a esperar ansiosamente la noche que había de perorar el evangélico parlamento que yo había engullido como quien engulle un panal. Por fin llegó aquella noche.

Y qué noche! El cielo estaba sereno y vagamente luminoso como con una luz de leche, como con un reflejo de lirio. Sobre el oscuro macizo de las montañas enhiestas hasta el cielo, las estrellas eran grandes y desnudas; más desnudas y más grandes que las de ninguna otra noche del año. Al borde de un abismo, una bella luna creciente alicaba su hocicilla fría. Un trío agudo pinchaba la cara y casi hacía llorar los ojos. El despierto monasterio estaba lleno como un huevo y como una colmena zumbaba, con la gente que durante todo el día había acudido para la gran fiesta nocturna. Una gran hoguera alegre saltaba y ondeaba, alimentada con ramas de enebro crepitante y con druidicos troncos enteros, en medio de la cocina, y desde allí irradiaba un calorillo amigo y un fantástico resplandor cambiante. Y desde el romo campanario, la campana del Monasterio suspiraba

unas notas ténues, como unos pájaros entumecidos que se esparraman por el frío glacial de la noche divina, llena de ángeles oscuros.

Cuando llegó la hora, yo, prematuramente vestido de sacerdote, subí al púlpito. La Iglesia rebosaba de luces, que por la claraboya sobresalían hacia las tinieblas exteriores. El oro viejo de las molduras y de los retablos brillaba como un ascua. Sobre mi cabeza terrible con las cuatro puntas del bonete, temblaban las estrellas leves de barquillos blancos, y el salomón central con todas sus luces parecía una estrella con cola; porque es general costumbre de las iglesias de Mallorca colgar del «llantoner» o salomón central una cola de tantos barquillos como semanas faltan para la Cuaresma. Entonces por primera vez vi el monstruo que escalofría, la terrible Esfinge, el público, el formidable público, la Bestia de mil cabezas, que con gesto atento me miraba con todas sus bocas abiertas, y con todos su ojos abiertos...

LORENZO RIBER

(Trad. de «La Veu de Catalunya».)

PLUMAS AJENAS

La Suerte de no Ganar

Me creído que podía interesar al lector en estos días una intervenció con un hombre afortunado en el juego de la Lotería Nacional, y me he apresurado a visitar al recalcitrante ganador señor López, que debe a ese azar su inmensa riqueza.

Estoy acostumbrado a ver alineados ante la puerta del considerable millonario los diez automóviles de distintos colores, formas y potencias que suele utilizar, y no me admiró, sino que me satisfizo contemplarlos, porque daban a entender que el señor aún no había salido de su casa. Unicamente me detuve a considerar la nueva adquisición que enriquecía la vistosa hilera de coches: un camión imponente con dobles ruedas y enorme caja de planchas de hierro, dentro del que se podría transportar un edificio.

El insignia Creso me hizo esperar bastante. Al fin asomó él mismo su cabeza por una puerta.

—Perdóneme—rogó—, pero no sé aún dónde recibirle. Hace una hora estuve con un amigo en el salón chino; hace veinte minutos acogí a otra visita en el salón malayo... ¿Debo llevarle a usted al estruero o al Luis XV?

—Es igual—otorgué amablemente.

—No, para mí no es igual—gruñó—, me aburriría demasiado... ¿Quiere usted seguirme al gabinete rojo?

—Con mucho gusto. Entramos en el gabinete rojo. El suntuoso millonario se lanzó entre los numerosos almohadones de un inmenso diván, como quien se lanza al agua.

—¿Qué quiere usted?—preguntó.

—Conocer su opinión acerca de la Lotería.

—¿Mi opinión? Mostil. Apunte usted: mostil.

—¿Cree que debe suprimirse?

—No; eso sería peor. Bastará con reformarla. Tiene un defecto gravísimo.

—¡Yal—rel—. Que no toca siempre.

—Al contrario. Que toca alguna vez. Desaparecida esa imperfección, todo iría bien. Si el Gobierno prohibiese que fuesen a una sola mano más de treinta o cuarenta mil duros, la Lotería haría feliz a los hombres, a todos los hombres; mientras no sea así... ¿Comprende usted?

—No.

—Entonces espere un instante. Me voy a dar una inyección de cacodilato para poder explicárselo. Estoy muy débil y me cuesta gran trabajo discurrir... Ya está... Oigame. Yo juego a la Lotería desde mis años mozos. A veces, tan sólo disponía de una peseta... pero... era igual. Acariciaba las más delicias ilusiones durante nueve días. La tristeza de no ver mi número en la lista de los premiados duraba únicamente un momento, porque en seguida compraba, con otro dócelmo, el derecho a soñar. Lo deseaba todo y todo me parecía próximo a ser mío. Como el mejor día es

la vispera, y yo me creía siempre en la vispera, el mundo era una delicia para mí. Hasta que una vez...

—¿Si, los quince millones...

—Los quince millones y algunos más, porque hubo una larga temporada en que yo gané siempre. Inmediatamente, amigo mío, he pasado a ser el hombre más desdichado.

—¿Por qué?

—Porque ya no me importa la Lotería. Yo había venido a la tierra para jugar a la Lotería, y ahora que he dejado de interesarme, ¿qué puedo hacer? He intentado jugar para disfrutar la emoción de que no me toque. Pero es tan fácil que... No me divierte.

—Señor López... con su fortuna...

—Con mi fortuna, acaso otro hombre pudiese pasarlo regularmente; pero usted no quiere, por lo visto, darse cuenta de mi psicología, de la psicología de todo buen jugador de la Lotería Nacional. Somos señadores, ¿sabe usted? amamos lo casi imposible. Sin ese *casí* podríamos llamarnos poetas. Compramos nuestro billete como algunas personas compran opio. El opio es un estimulante de nuestras fantasías. Cuando uno se enriquece, cuando el *gordo* en toda su integridad entra en nuestra casa, es como si nos hubiésemos muerto. De pronto encontramos que la vida carece ya de objeto.

—¿Y los placeres que puede usted procurarse...?

—Los placeres... ¡Bueno! Si algún hombre poseyese una varita mágica, ese hombre no podría tener otro placer que perderla. Antes, todo me parecía un placer. Ahora... ¿Ha visto usted un camión que hay ante mi casa?

—¿Un enorme camión?

—Un camión-algabe. Lo he comprado para disfrutar aún, si me es posible, la sensación de ir en automóvil. A fuerza de viajar en mi Rolls, ya... no lo advierto... como usted apenas advierte que anda... Ese camión irá detrás de mí retumbando y haciendo estremecer las casas. Entonces pensaré—por lo menos los primeros días—en que mi Rolls es cómodo. Antes me volvía loco por una paella. Ahora he llegado a la inapetencia. Creo haber comido carne del animal más caro del mundo: un perro sabio que adquirí en Londres. Repugnante. Las joyas no me gustan desde que las puedo adquirir. Todos los países me huelen a gasolina. ¿Qué puedo desear que no tenga? Soy un infeliz. ¿Le ha tocado a usted en alguna ocasión la Lotería?

—Nunca.

—Entonces mi enhorabuena. Désela también de mi parte a los millones de españoles que este año se crearon desdichados por la suerte, cuando la verdadera suerte consiste en no tenerla nunca totalmente.

W. FERNANDEZ FLOREZ

VIDA INTERNACIONAL

Albania y Colonia

La política de Europa gira hoy en torno de los acontecimientos de Albania y de la ocupación de Colonia. Un tercer tema se presenta también con interés: el ingreso de Alemania en la Sociedad de Naciones; pero no tiene la urgencia de los otros, que en definitiva son cuestiones de hecho y de hechos arranca su trascendencia. La interpretación que haya de darse al artículo 16 admite duda y ofrece un aspecto jurídico cuya resolución no es inminente.

En Albania, la tierra que no acaba de adquirir su asiento fijo, parece que ganan los rebeldes. Están los rebeldes capitaneados por Ahmed bey Zogon, que fué derrotado del Poder hace unos seis meses. Los rebeldes representan a los musulma-

nes del Centro contra los católicos del Norte y los elementos del Sur, de origen griego. El actual Gobierno de Fra Noll, católico y nacionalista, es afecto a Italia. Los rebeldes son bien vistos por Belgrado.

Italia por sus intereses en el Adriático, Yugoslavia para contrarrestar influencias que pueden en definitiva perjudicarle, Grecia por simpatía de raza y de religión, y Rusia para mantener la agitación belicista, intervienen en los negocios interiores de Albania. Oficialmente lo niegan; pero las realidades dicen otra cosa. Y como Albania carece de elementos propios, incluso de aquellos que forman el armazón de un pueblo civilizado, está sujeto a los egoísmos de los limitrofos.

El triunfo de Zogon equivale a una aproximación a Yugoslavia y a la derro-

ta de los Mirditas, que son los que están más en contacto con Roma y con Italia en general. También significa el predominio de los intereses extranjeros contra los peculiares de Albania; pero, a decir verdad, a pesar de las protestas y de los propósitos del Gobierno semi-derribado, Tirana no es precisamente ahora la sede de ninguna opinión liberal. El Gobierno de Ahmed Zogon ofrecía mayores garantías de respeto a todos los intereses encontrados.

Colonia. Debiera ser evacuada el diez de enero; pero los alemanes han dejado de cumplir ciertos compromisos, y según los aliados no tienen derecho a exigir la evacuación. Tesis inglesa: que forme Gobierno Alemania y que dé seguridades que puedan determinar el cese de la ocupación. Tesis francesa: Se han agotado los medios para lograr la exactitud del saldo de compromisos por parte de Alemania. No hay que hacer otra cosa que notificarle el acuerdo de que continuará la ocupación.

Lo de Colonia ha de influir en el desarrollo de la política alemana. Fué Stresemann desatendido un día y procuró aproximarse a los nacionales. Marx ha demostrado querer el acuerdo con los aliados. Deben cuidar éstos de que no siga la trayectoria de Stresemann, porque en el Reich llegaría a preponderar un criterio contra el plan de Dawes. Ha triunfado este criterio en las elecciones. Que una acción post-electoral aliada no haga retroceder a la opinión de Alemania en la ruta emprendida el día 7.

Y ahí quedan sintetizados los dos problemas en torno de los cuales gira la política de Europa.

FEMENINAS

MANOS DELICADAS Y BELLAS

Nada hace resaltar tanto a la mujer verdaderamente elegante y «rafinada» como una mano blanca, flexible, de uñas nacaradas. Con una mano banita, todos los gestos son graciosos y «coquetos».

La mano ideal es la estrecha, de dedos largos y afilados, de uñas curvas, piel lisa, blanca y avellutada. Las manos que no son bonitas o que están fatigadas por trabajos domésticos, pueden transformarse y embellecerse con algunos cuidados y persistencia. Recordaremos aquí, que, del mismo modo que las manos revelan los hábitos y el carácter de una persona, también son ellas la revelación palpable del estrago del tiempo. De ahí que sean pocos cuantos cuidados los prodigemos, pues su juventud constituye la muestra cabal de nuestra propia juventud espiritual y física.

En primer lugar, conviene no enjabonarse las manos con jabones nocivos y ácidos, secándolas luego con una toallita suave cuidando de dejarlas completamente secas. La humedad las aja fácilmente. Los manjares con cremas apropiadas pueden corregir muchos defectos, darles agilidad, movimientos libres, rápidos y delicados. Para evitar la formación de arrugas, deben conservarse las manos escondidas y en reposo, todo lo posible.

Los movimientos para el masaje estético son los siguientes: Primero. Españar un poco de crema desde la extremidad de los dedos hasta la muñeca.

Segundo. Hacer separadamente en cada dedo movimientos repetidos como cuando se quiere hacer entrar un dedo en un guante nuevo, cuidando de ejecutar esos movimientos de abajo arriba menos fuertes que de arriba abajo.

Tercero. Colocar alternativamente el dedo pulgar de cada mano en la palma de la otra y con los dedos a aquella golpear energicamente el anverso de ésta en el sentido de las falanges o la muñeca, haciendo lo contrario para el masaje de la palma de la mano.

Cuarto. Este masaje debe durar cinco minutos para cada mano.

Al levantarse y al acostarse es conveniente untar ligeramente las manos con una crema de «toilette» en muy pequeña cantidad. No deberá emplearse nunca la glicerina pura, pues oscurece la piel. Se usará siempre adionada a otros productos.

Y, finalmente, se llevarán las manos enguantadas siempre que se salga a la calle. El viento y el sol perjudican muchísimo la belleza de las manos, mientras que los guantes, principalmente los de piel de Suecia, comunican a la epidermis un avelludado encantador.—ELENA.

DE AQUÍ Y DE ALLÁ

EL MUSEO TOLSTOI—Acaba de ser reorganizado el Museo Tolstói, existente en Leningrado (antes San Petersburgo) y después Petregrado.

El Museo contiene múltiples y preciosos recuerdos de León Tolstói y se acaba de enriquecer con las obras pedagógicas del insigne novelista.

Entre los documentos curiosos figura la correspondencia de Tolstói con Nicolás II.

En la nueva distribución la sala se titula «Tolstói ciudadano, padre de familia, artista y filósofo».

Dos tradiciones de Navidad

La «Calenda» y la «Sibil-la»

Hoy sí que nos importa velar hasta media noche. Hemos de esperar que beje el Rocio del cielo y que suba el Fruto de la tierra. Hemos de aguardar el cántico de los ángeles y la maravilla de los pastores. Y todo esto se cumple en punto de la media noche. Estas vigilias son insólitas en mí. Yo engañaré el sueño escribiendo, para todos aquellos que me leerán, dos recuerdos de Navidad, de mí, ¡ay!, ya lejána infancia; dos recuerdos perdidos entre nieblas vagas, porque se remontan hasta mis doce años ya remotos. Seguramente todos habrán oído hablar del monasterio de Lluch, donde se venera una Madre de Dios morena y donde canta una «escolania» de doce monaguillos. Yo fui monaguillo de aquella «escolania». Yo con palabras tomadas de la sagrada liturgia, del misal y del breviario, llamaba a la Virgen Olivo del Campo y Cedro del Líbano, Fuente sellada y Vergel cerrado, que era Morena porque era bella, que era Lirio entre espinas y Rosa de Jericó.

Durante dos años, las primeras palabras que cada mañana cantaba mi voz, ronca todavía por el sueño, y débil como la de un pájaro no despierto aún, eran aquellas del Introito de la Misa de la Virgen: *Salve Sancta Parens*. Y las últimas que pronunciaba cada noche, mientras el sueño ya me rondaba con sus alas flácidas de murciélago y mis ojillos se apagaban de momento en momento, como dos asuas bajo un velo de ceniza, era la última invocación que por privilegio especial otorgado al monasterio, podíamos añadir al término de todas las invocaciones de la letanía: *Regina Montis Iucani, ora pro nobis; pregau per nosaltres, Reina de los muntanyes de Lluch*. En ningún sitio como en aquella ascética y solemne quietud, he gustado el misterio de las temporadas litúrgicas que se avientan tan bien con las diversas estaciones del año, que estas me parecen un comentario. Y en ningún sitio me he saturado tanto de las gotitas de rocío de la noche santa de Navidad, como en aquel patriarcal, entre pastores y entre ovejas, entre aquellos corredores largos, abiertos a la hospitalidad de los hombres, y aquella

hilera de establos tibios, abiertos a la hospitalidad de las bestias asociadas al misterio dulce del natalicio, que para los Maitines de aquella noche llegaban de las tierras llanas: caballerías cansadas y mansas, con el estupor del milagro en los ojos, y con una ténue nubecilla en torno de las bocas humentadas. Para estos animales también se realizaba aquella noche la vieja profecía que dice: *Concedit el buey a su poseedor; y concedió el asno el pesebre de su Señor*.

Los Maitines de Lluch, en toda Mallorca son famosos. Cantados por las voces blancas de los monaguillos tienen un infantil encanto que no desdice en un ápice ni de la noche ni del misterio. La tradición de Navidad desterrada casi de todas partes, allí se acogió como a un supremo reductor: *Excedens terris extrema per illos... vestigia fecit*. Allí todavía se conserva la vieja costumbre de que un niño de coro predica el sermón de la «Calenda» y otro canta las predicciones de la «Sibil-la». Y no son ciertamente estas dos antigüedades reverenciadas las que atraen menos gente a aquel inolvidable oficio nocturno.

Un año, pues, de las postimerías del siglo pasado, me fué encargado, a mí, que predicase el sermón de la «Calenda». Del sermón de la Calenda, ya sea porque tal vez su origen fuese simultáneo del de la «Sibil-la» y tenga su ascendiente más remoto en el sermón apócrifo de San Agustín que se representaba, en tal noche como la de Navidad, en las iglesias medievales donde tuvo origen el teatro, no existe ningún texto típico ni folklórico. Cada iglesia lo hace a su manera, y se renueva cada par de años. Un sacerdote versado en letras lo compone y un niño avisado y listo lo encomienda a la memoria. Durante todo el tiempo de Adviento yo tenía que estudiarlo. Por entonces tenía yo la memoria muy fresca—eran tan pocas las cosas a recordarle—y todo lo que una vez había entrado en mi memoria lo retenía con la misma avaricia y con la misma tenacidad con que la concha bivalva retiene la luminosa gota de agua que allí entró y de la cual hará

INFORMACION LOCAL

Notas Municipales

Agradecimiento

El Alcalde ha recibido un telegrama del Ayuntamiento de Palacio, en el que se le comunica el agradecimiento de la Reina por la felicitación y adhesión que le fué cursada con motivo de su Santo.

Invitación

El Ayuntamiento ha recibido una comunicación, invitándole a concurrir a la Exposición que, organizada por la Federación Internacional de la Edificación y de los Trabajos Públicos, se celebrará en París del 14 al 21 de Junio del año próximo.

Comisiones

Para hoy están convocadas las siguientes Comisiones:
A las doce de la mañana la de Murallas; a las cinco de la tarde la de Ensanche; a las cinco y media la de Sanidad, y a las siete la de Fiestas y Plenas.

El alumbrado de Génova y la Bonanova

Para mañana por la noche ha sido acordada por la Comisión de Alumbrado la inauguración oficial del alumbrado público eléctrico instalado en los caseríos de Bonanova y Génova, debido a la magnanimidad del propietario e industrial don Domingo Torrens.

Al acto de la inauguración asistirán todos los concejales pertenecientes a la referida Comisión de Alumbrado, Bomberos y Reemplazos.

Oposiciones

Ayer mañana ante el tribunal designado al efecto se celebraron en el salón de sesiones de este Ayuntamiento las anunciadas oposiciones restringidas, habiendo sido aprobados los cinco opositores que se presentaron.

Audiencia

Causa por robo

Ayer mañana a las once se celebró el juicio oral de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Ramón Torres Martí acusado de un delito de robo.

Formaban el tribunal don Cayetano Vázquez, presidente, y los magistrados señores Alonso y Orbeta.

El Ministerio público estuvo representado por el señor Serna corriendo la defensa del procesado a cargo del abogado don Gabriel Fuster.

Conclusiones

El fiscal en sus conclusiones acusa al procesado de que en la madrugada del día 22 de Septiembre de 1922 penetró en el almacén de cuerdas que don José Riutort posee en el Molinar apoderándose de unas cincuenta pesetas que el dueño tenía en un cajón el cual tuvo necesidad de violentar.

Califica el hecho de un delito de robo con agravantes y solicita se imponga al procesado la pena de seis años de prisión.

La defensa niega ser el autor su defendido y pide la absolución.

Declaración del procesado

Declara el procesado y dice que no cometió el robo que se le imputa aun cuando ya ha sido procesado otras veces por diferentes robos. Dice, además, que a raíz de ocurrir el hecho que se debate él se encontraba en Inca detenido. Igualmente niega que en cierta ocasión intentara abrir el almacén de hierro del señor Borrás.

Prueba testifical

Comparece el perjudicado señor Riutort y dice que por un encargado tuvo noticias de que había sido abierto el almacén violentamente notando a falta de unas cincuenta pesetas que tenía depositadas en un cajón. Añade que hace algunos años ya se le cometió otro robo.

A preguntas de la defensa dice que ignora si el procesado es el autor del hecho.

Seguidamente declaran los guardias municipales nocturnos Miguel Salort y Andrés Vidal y manifiestan que en dicha madrugada procedieron a detener al procesado por creerle autor del robo llevándolo al cuartelillo municipal en donde el procesado de una manera espontánea se confesó autor del hecho y además de otros robos cometidos en diferentes ocasiones.

A preguntas de la presidencia manifiestan que la declaración la hizo el procesado espontáneamente y sin que se le amenazara en lo más mínimo.

Informes

Terminada la prueba se concedió la palabra al fiscal el cual en un breve informe sostuvo la culpabilidad del procesado.

Dijo que éste se confesó autor del hecho ante el Juzgado a pesar de negar ahora. Añadió que, para realizar el delito, tuvo necesidad de violentar la puerta y emplear una herramienta y que se valió de la noche.

Como el procesado tiene antecedentes penales estimó el ministerio fiscal que aquí había demostrado su perversidad por lo que estimaba se le debía imponer la pena en su grado máximo que tenía solicitada.

La defensa sostuvo que su defendido no era autor del delito que se perseguía haciendo argumento de la propia declaración del perjudicado. Hizo además di-

ferentes consideraciones para demostrar que sin pruebas no era posible una condena.

Sostuvo la inculpabilidad de su defendido al cual se debía juzgar serenamente sin tener en cuenta más que su declaración ya que no existían pruebas.

Terminó solicitando la absolución. El juicio quedó concluso para sentencia.

GACETILLA

EPIZOOTIA EXTINGUIDA.—Consecuente al informe y propuesta del señor Inspector provincial de Higiene y Sanidad pecuarias, se declara a partir del 24 del actual extinguida la epizootia «Mal rojo» en el término municipal de María, cuya existencia se hizo pública en el «Boletín Oficial» de fecha 14 de Agosto último.

OSTENTA EL CAMPEONATO.—Por no haber quien la supere en economía, solidez, y máximas calorías, la estufa a petróleo MATADOR que vende exclusivamente EL AGUILA, San Nicolás, 7.

DR. G. ROGLÁ.—Aparato respiratorio tratamiento intensivo de la tuberculosis pulmonar, Partígenos Alemanes, Rayos X, Sindiole, 124.

EN LOS PUEBLOS

Infracciones, sucesos y otras demasías

El Reglamento de Carreteras

Por infracción del Reglamento de policía y Carreteras han sido denunciados al ingeniero jefe de Obras Públicas dos individuos en Sineu, uno en Marratxi, uno en Lluchmayor, uno en Ibiza y otro en Selva.

Escándalo en un baile

La guardia civil de Alcudia ha denunciado a un matrimonio que, en un baile público, sostuvo acalorada riña, promoviendo gran escándalo que motivó la intervención de la autoridad.

Por hurto

En Santa Margarita ha sido denunciado un joven de 16 años por haberse apoderado de un pañuelo de bolsillo, cuatro huevos de gallina y algún dinero de la casa de campo «Son Metlet».

Retención de dinero

La guardia civil del puesto de Andraitx ha denunciado al Juzgado a un individuo que se retuvo la cantidad de 50 pesetas que había recibido con objeto de abonar el alquiler de una finca.

Cámara de la Propiedad Urbana

Ayer visitó al alcalde de esta ciudad el secretario de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana para pedirle audiencia con el fin de que hoy, día 30, la Junta de Gobierno pueda entregarle una Exposición igual a la que el mismo día será puesta en manos de los presidentes de todas las Corporaciones municipales de las capitales de provincia y otras poblaciones importantes de cada una, aunque no radique Cámara en ellas.

El alcalde, deferente con la Cámara, ha tenido a bien señalar las siete de la tarde de hoy para recibir a dicha Junta.

¿Cuántos días hace no ha comprado Vd. nada en la casa Matons?

EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión de la Comisión Permanente

Los concurrentes

A las seis y media se abre la sesión ordinaria de la Comisión Municipal Permanente.

La preside el alcalde accidental don Guillermo Dezcallar y asisten los tenientes de alcalde señores Massanet, Bosch, Ramón, Valenzuela, Moragues, Fiol, Mas y el sustituto señor Pons.

Orden del día

Se acuerda invertir cinco mil pesetas en la colocación de tuberías para la conducción de aguas potables por las calles del Sindicato y Herrería.

Se aprueban las obras de la alcantarilla de las calles de la Barrera y Triana hasta la de Viñedo y se acuerda la construcción de un paso empedrado en la Avenida de Alejandro Rosselló.

Asuntos varios

Se aprueba la cuenta trimestral de gastos rendida por Depositaria.

El Secretario da cuenta de haberse celebrado por la mañana las oposiciones restringidas a oficiales terceros y propone el nombramiento de los aprobados, nombramientos que hace la Comisión Permanente.

Da luego cuenta del fallecimiento de

distintos empleados municipales; y se acuerda seguir respecto a estos casos la norma acostumbrada.

Nombramiento interino

El señor Pons propone que, ocurrido el fallecimiento del celador de vias y obras don Miguel Oliver, se provea la plaza con carácter interino.

El señor Bosch cree que precisamente debe decidirse si hay necesidad absoluta proveer la plaza.

El Alcalde cree que existe tal necesidad.

El señor Fiol dice que debe convencerse de ello, pues es partidario de la amortización de todas aquellas plazas que no sean indispensables.

Una vez acordada la necesidad, el señor Pons propone para dicho cargo interino a don Juan Palou.

El Alcalde hace constar que en el nombramiento debe figurar el carácter interino del mismo, pues la plaza en propiedad debe ser provista por el pleno, y para este caso ningún derecho habrá adquirido el interesado.

Se acuerda el nombramiento y se levanta la sesión.

Del Carnel

A hora muy avanzada de la noche del sábado dejó de existir en esta ciudad la bondadosa señora doña Juana Vadell Blasco de Cabrer.

La finada bajó al sepulcro víctima de larga y penosa dolencia que no logró extirpar ni la ciencia, ni el físico resistente de la enferma.

La señora Vadell Blasco se fué de este mundo satisfecha de haber cumplido de modo admirable sus deberes de esposa, y de madre, mereciendo que su memoria perdura en su familia con una estela de acendrado cariño.

Para el próximo necésitado tuvo la finada el pronto alivio y el oportuno remedio a sus necesidades.

A la familia toda de la difunta y de modo especial a su esposo el vice-consul de Italia en esta ciudad don Bartolomé Cabrer, a su hijo, a sus hijas doña Bárbara y doña Mercedes y a su hijo político el funcionario de Hacienda don Antonio Carlos Sureda, enviamos la expresión de nuestra más sentida condolencia.

El domingo llegó de Menorca el propietario don Carlos Oliver, quien se propone permanecer larga temporada en esta ciudad, acompañado de su distinguida familia.

En breve se pedirá la mano de la bella y distinguida señorita María de Olives y de Olives, hermana del Conde de Torrensaura y Marqueses de Moyá de la Torre, para nuestro joven amigo el aristócrata don José María Quint Zaforteza y Amat Sarriera.

Tan luego como se haya hecho la petición de mano, se fijará la fecha para la boda.

Ayer mañana llegó de Barcelona, con objeto de reunirse con su esposa e hijos para pasar una temporada en Palma, el Marqués de Hijosa de Alava.

También vino de la ciudad condal el coronel de carabineros don Julio Bragulat, acompañado de su ayudante el capitán don José Rallo.

Igualmente llegaron de Barcelona don José Stangel, don Antonio Coll, don José Grau, don José Creus, don Pedro Prats, don Lorenzo Mas y señora, don Antonio Frau y don Miguel Lliteras.

Ayer mañana se celebró en la Iglesia de San Juan el matrimonial enlace de la simpática señorita Catalina Oliver Ferrández con el teniente de Intendencia don Bartolomé Bannasar Salvá.

Benidijo la unión el Rdo. don Juan Bannasar Costa, primo del novio.

Fueron padrinos por parte de la contrayente su hermano don Antonio y el Barón de Pinopar, y por parte del novio, el general de Intendencia retirado don José Ripoll y su pariente don Miguel Bannasar Costa.

Anoche la novel pareja embarcó para Barcelona y Madrid, donde pasarán los primeros días de luna de miel.

Unimos nuestro placer a los muchos que habrá recibido el nuevo matrimonio:

Anoche marcharon a Barcelona los oficiales de Correos don José L. Roca y don Jaime Villalonga.

También embarcó para Barcelona el Oficial de aquella Administración de Aduanas don Jesús Ribas.

Igualmente salieron para la ciudad condal don Bartolomé Bannasar, don Antonio Grau, don Jaime Cereceda y don Matias Palmer.

Como verán nuestros lectores en otra sección, se ha concedido al Arcipreste de Manacor don Rafael Rubi la encomienda de la Gran Cruz de Isabel la Católica, como premio a sus dilatados servicios prestados al frente de su cargo.

Felicitemos a nuestro distinguido amigo.

Ayer llegó procedente de París y Barcelona, el notable pintor norteamericano Mr. John J. Casey, acompañado de su es-

posa, que piensa pasar unos meses en la isla pintando y visitando sus bellezas.

En la capilla de la Beata Catalina Thomás, celebró ayer su primera Misa el nuevo sacerdote don Bartolomé Borrás y Rodríguez, resultando el acto muy solemne. La Comunidad cantó escogidos motetes. La capilla estaba adornada e iluminada.

El canónigo don Jaime Espases y el Cura-Pároco de San Jaime Reverendo don Antonio Llabrés, auxiliaron al nuevo celebrante.

Terminada la Misa, aquel entonó el Te-Deum, cantándolo la Reverenda Comunidad y los numerosos fieles que concurrieron a la ceremonia.

Durante el Te-Deum tuvo lugar el besamanos.

Gobierno civil

Al visitar ayer en su despacho al Gobernador civil manifestó que no tenía noticia alguna de Interés que comunicar.

Visitó a dicha autoridad una comisión de propietarios damnificados por el hundimiento de tierras habidas en Fornalutx al objeto de solicitar una indemnización y además conseguir les fuera rebajada la contribución.

El Marqués de la Garantía les indicó que como no había Cortes creía que debían dirigir una instancia al Directorio, que él desde luego remitiría, solicitando dicha indemnización, y en cuanto a la rebaja en la contribución, manifestó a los comisionados que éste era asunto de Hacienda a donde se debían dirigir para obtener el beneficio que solicitaban.

EN LAS TERESAS

La fiesta del Niño Jesús de Praga

El próximo día 1.º de Enero en la Iglesia de las Teresas se celebrará la fiesta que todos los años se acostumbra en honor del Niño Jesús de Praga.

Según los preparativos que se hacen, promete la citada fiesta revestir este año mucha solemnidad.

Jueves día 1.º, a las 8 y media, misa rezada; a las 10 y cuarto misa cantada por la Rda. Comunidad y sermón por el Rdo. P. Rafael del Niño Jesús, Carmelita descalzo del convento de Barcelona.

Por la tarde a las 5 y media empezará la solemnidad con ejercicio del Niño Jesús y sermón por el mismo orador de la mañana. Seguidamente se celebrará la Adoración del Niño Jesús, cantándose varios villancicos y la tradicional Sibilía.

Son nuestros deseos invitar a todos los niños y a los devotos a la solemnisísima fiesta que en honor del milagroso Niño Jesús de Praga se celebrará el jueves en dicha iglesia. Todos los niños y sus devotos rindan a su divino Rey un grandioso homenaje de culto y adoración para suplicarle con todo el fervor posible la paz para nuestra amada España y para nuestros soldados de África.

Desearnos que a los niños y jóvenes acompañen sus padres en este tributo de amor al divino Infante ya que nadie más interesado que ellos en sus hijos, para que sean honrados y virtuosos de modo, que el día de mañana tengan el inmenso placer y la satisfacción suma de haber engrandecido a la Patria con hombres sanos y de confianza y llenado de santos las celestes mansiones.

Niños y devotos del Niño Jesús de Praga, vuestro amiguito, vuestro hermano y vuestro Rey, os espera; quiere ese día una visita de vuestros infantiles corazones. No le neguéis este gusto.

Niños y devotos de Palma, depositad vuestra inocente plegaria en las manecitas de Jesús, junto con vuestros corazones.

Queremos veros como soldaditos disciplinados ante el niño de vuestro Rey, rindiéndole vuestros corazones y aclamándole con los gritos de vuestro cariño y de vuestra fe.

Venid a la fiesta el jueves, para un fin que tanto os favorece; pero, no vengaís solos, traed a vuestros hermanos y amigos y a vuestros queridos padres.

Caballero, vistase Vd. en la sastrería "LA FILADORA" y economizará dinero y vestirá con gran chic.

Consell, entidad local menor

Por fin, después de dos meses menos un día de presentada la solicitud pidiendo ser Consell declarado Entidad local menor, el Ayuntamiento lo ha aprobado porque había mayoría de vecinos que lo pedía, sin reclamación alguna de Consell.

Este asunto ha motivado una serie de campañas encaminadas a que Consell no se constituyese en Entidad local menor y los había que aconsejaban al vecindario de Consell que fuese directo a la segregación. Una campaña sorda dirigida de alguna covacha que hoy tomaba forma en las derechas, que fracasaba porque carecía de base o porque los que la propalaban se quedaban solos, y que repercutía luego en la extrema izquierda sin que ella lograra la finalidad perseguida.

Hasta hubo persona visible de Consell que dijo a cierto individuo «ve y propala por los cafés y tabernas que no conviene Entidad local menor».

Pero apesar de todo se ha ido a la Entidad local menor sin que uno solo de Consell alzase su firma en contra de la solicitud de Entidad local menor.

Nosotros podríamos concretar debidamente documentados el por qué de esa campaña que se ha hecho, pero que prescindimos de ello porque consideramos que ello no ha de interesar a los lectores de EL DIA que no sean de Alaró y Consell.

Solamente queremos a base de información dar la noticia de que somos Entidad local menor.

Y que toda vez que la mayoría sigue queriendo ser pueblo, Consell será pueblo con Municipio independiente.—H. J.

CASA

Mercadal

BROSSA, 9 - PALMA
ARTÍCULOS DE VESTIR PARA CABALLERO

Constantemente lo más nuevo en
CORBATAS

Depósito y venta de los trajes interiores medievales, de fama mundial de

Profesor Doctor G. Jaeger
Recomendados por las eminencias médicas, es el traje ideal

mucho calor y poco peso

CENTINELAS

DE LA SALUD

BOMBONES SANIX

Delicioso y único purgante a base de FRUTAS LAXATIVAS

ESPECIALMENTE INDICADO CONTRA LA OBESIDAD Y ESTREÑIMIENTO HABITUAL

Caja de 20 dosis: Ptas. 2'40

Principales Farmacias y Droguerías

Jabón "SUNLIGHT"

(Fabricado por Lever Brothers en Port-Sunlight (Inglaterra))

ES EL MEJOR JABON DEL MUNDO
1 Barra grande de dos pastillas gemelas
75 Céntimos

Casa Andrés Buades
Plaza de Cort, 8 - Palma

"RADIUS"

(FABRICADO EN SUECIA)

Hornillos a gas de petróleo llama azul a presión. No hay mejor sistema
5 CENTIMOS DE GASTO POR HORA
3 MINUTOS HIERVE 1 litro agua

Limpio, seguro, práctico, económico
Plazas deReambio Taller deReparaciones
Instrucciones y folletos gratis Necesitamos representantes en los pueblos

UNICO PUNTO DE VENTA
CASA ANDRES BUADES
Plaza de Cort, 8 - Palma

INADIEI

Vende más barato
ni presenta mejor surtido que los

ALMACENES

LE PRINTEMPS

San Nicolás, 3 y 5

NOVEDADES
SASTRERÍA
PELETERÍA

Dr. Lobisch

Especialista en las enfermedades de la piel, antes ayudante médico y jefe interino durante 3 años del ambulatorio para enfermedades de la piel y venéreas del Instituto medicinal-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

VILLA MODELO
esquina Avenida Conde de Sallent, entrada calle San Miguel (frente carretera de Sóller) Parada Tranvía.

Consulta de 9 a 1

De la campaña de Africa

El Alférez Porto

Por hacer referencia a un mallorquín y ser de justicia, copiamos de una carta que un oficial del Ejército de Marruecos escribe a un amigo, los siguientes párrafos.

«Y ahora, amigo, te ruego publiques en alguno de los periódicos de esa, lo siguiente, que no es todo cuanto referente a ello pudiera decir, pero las condiciones en que nos hallamos, y el escaso tiempo de que disponemos no permite más.»

La prensa mallorquina proclama con harta justicia el buen comportamiento del Batallón de Cazadores de Talavera número 18, enalteciendo la conducta, durante este período de operaciones, de varios de los hijos de aquellas bellas islas del Mediterráneo, que tan alto saben poner el nombre de nuestra España, pero sería imperdonable pasar en silencio el nombre y hechos de un mallorquín que dió su vida a la Patria, y fué probablemente el que, por sus obras, más causa de orgullo y honra constituya para la tierra natal, y es tanto de admirar cuanto por su modestia no fingida y su carácter llano y dulce, cumplió su misión en silencio, sin ditiambos ni exaltaciones patrióticas fuera de tono que muchas veces son causa de burla o compasión entre los que hemos vivido esa instantes. Va éste desahogado párrafo en memoria del que fué Alférez del Batallón Cazadores de Segorbe n.º 12. Don Joaquín Porto Capó, pues, por pertenecer ya al mismo cuerpo y haber sido amigo leal y testigo de su labor, me creo autorizado, o más bien obligado, a hacer públicos sus meritorios hechos.

Tras la penosa y fastidiosa estancia de este Batallón en la posición de Tag-Sud, donde tantas privaciones sufrió y cuyas evacuación y retirada se cuentan como modelo entre cuantos la presenciaron, estableciéndose nuevamente su campamento en Xauen, de cuya columna formaba parte; habiendo conservado el mando de la 1.ª Compañía, durante casi todo el tiempo, el Alférez Porto, mandó que entregó a su Capitán, hasta el día 12 de Septiembre en que fué este herido, durante la operación que tenía por objeto llevar un convoy de agua y viveres a la posición del Bajo Kalas. Otra vez desempeña las funciones de Capitán, el citado Alférez, más en circunstancias bien críticas por cierto, pues corresponde a su Compañía precisamente el honor de lanzarse al arma blanca sobre un bosque desde el que los moros, imposibilitaban la marcha del convoy. A la cabeza de sus soldados y junto al Teniente Coronel del Batallón don José Permy, emprende la penosa expedición que ha de conducirle al peligroso bosque, más pronto el jefe, bravo entre los bravos, cae gravemente herido y, luego algunos soldados más, lo que no arredra al Alférez Porto que, ya próximo a la cúspide, se ve desamparado de otras fuerzas y recibe autorización para retirarse por donde le sea menos difícil, cumplimentando inmediatamente el mandato más no para atrás sino hacia adelante, bordeando las guardias de los indígenas, que sorprendidos por la presencia de sesenta españoles, ante ellos que eran cientos, disparan precisamente sin lograr impedir que, entre una lluvia de balas, ese puñado de hombres llegue a la posición que había de abastecer; no sufriendo más que dos bajas recogidas inmediatamente por sus compañeros. El escaso número de bajas que entonces sufrió demuestra el desconcierto que, su arrollador empuje, causó a la morisma allí apostada. El convoy no entró y el valiente Porto, víctima de la sed que reina desde hace días en la posición, emplea la noche en animar a los soldados, curar a los heridos y tomar disposiciones para la defensa; pronto se hace el héroe de la posición y a él acuden enfermos, heridos, moribundos de hambre y sed, y a todos contenta, cura y remedia poniendo a contribución sus excelentes sentimientos y animoso espíritu militar. Allí permanece, y el día 14 que al fin llega el convoy, pero que no puede entrar porque la puerta está sembrada de balas, dispone y hace recoger el agua los viveres por los muchachos de su Compañía, arisgando temerariamente la vida para dar ejemplo a sus soldados que indecisos, tardan en obedecer, pero que al ver que su jefe les da ejemplo se lanzan logrando el empeño. El 17 consigue entrar el convoy, regresando con él la Compañía de Porto, que fué entusiastamente felicitado por sus jefes y compañeros.

Otras ocasiones, por falta de tiempo no detallo, tuvo luego de demostrar su valía, y tan bien supo aprovecharlas, que se pensó proponerle, cuando terminase el ciclo de operaciones, para el ascenso

Y de su muerte, sólo te diré que murió como los valientes en la operación del 16 de Octubre sobre el poblado del Garusin, donde, juntamente con los legionarios, mantuvo el fuego durante toda la operación, ocurriendo su muerte al retirarse el último como hacía siempre.—Francisco Laguna.

Telegramas Oficiales

El Excmo. Señor General encargado del despacho del Ministerio de la Guerra en telegramas de 27 y 28 del actual dice al Excmo. Señor Capitán General de este Distrito lo siguiente:

«General en Jefe en parte novedades Africa hoy me dice lo siguiente: Zona oriental sin novedad: Zona occidental Ceuta Tetuan han sido abastecidas por aviación posición Melusa y Blokio Tuila. Larache Columna Tattof con fuerzas Melilla Karca ha establecido sin novedad tiendas fortificandolas en posición segura para completa ocupación de la misma.

TEATRO LIRICO

MANOLO FERNANDEZ

El Chiquillo - Molinos de Viento ¡Arriba las manos! y Alma de Dios

NERVIOS

Calma y cura las exaltaciones nerviosas el

Elixir Polibromurado REY

Venta: Farmacia REY - Colón, 3

UNOS MIRAN Y OTROS VEN

No basta mirar, hay que ver las ventajas que ofrecen los CALZADOS BAZAR BALBAIR:

ALTA CALIDAD a BAJO PRECIO

Conseguimos estas condiciones elaborándolos a mano en nuestros talleres, y entregándolos Directamente al consumidor.

Una voz interna le dice a Vd. que debe visitarnos antes de comprar, esetichela Vd. y no se arrepentirá.

Sindicato, 57 - Palma

Aviación ha abastecido posiciones Maraya y Coopea. Lo traslado V. E. para su conocimiento y el de los Gobernadores Militares Región.

General en Jefe Ejército de España en Africa en parte novedades hoy me dice: Zona oriental. Durante trabajos retirada camión blindado quedó averiado día 26 enemigo hostilizó ligeramente resultando cuatro heridos pertenecientes todos ellos personal carros asalto y blindados que realizaron parte mecánica de la operación Zona occidental: sector Ceuta Tetuan en la mañana ayer fué atacada servicio de cubierta posición Beni-Amran ocasionándose dos bajas Batallón Otumba. Sector Larache sin novedad se ha efectuado convoy a Bumcheri y Handak Hamar. Lo traslado a V. E. para su conocimiento y Gobernadores Militares Región.

COTTIN DESGOUTTES

EL AUTO DE LOS PRINCIPES

como también le llaman

EL PRINCIPE DE LOS AUTOMÓVILES

30 años atrás

28 Diciembre 1894.—En el Principal pusieron en escena parte de las óperas «La Favorita», «Jone» y «Carmen».

La función fué una inocentada. Los concurrentes se indignaron. Los artistas inspiraron lástima.

—El Archiduque Luis Salvador fletó el vapor «Puerto Mahón» y se embarcó con rumbo a Argel.

30 Diciembre 1894.—El «Casino Republicano» eligió la siguiente Junta: Presidente, don Jaime Font y Monteros; Vicepresidente, don José Comas Terradas; Contador-Depositario, don Bartolomé Castañer Deyá.

—Con motivo del temporal reinante en el mar anclaron en el fondeadero de nuestro puerto ocho buques mercantes de vela, entrados de arribada.

—En el Principal se puso en escena «La Africana».

TRABAJOS DE INVESTIGACION

Mr. Wilfred Hemp

Desde hace algunos días se encuentra en Mallorca el competente arqueólogo inglés Mr. Wilfred Hemp, quien viene, comisionado por el Gobierno británico, a continuar sus estudios respecto a las cuevas, talaiois, navetes y demás monumentos similares en que tan rica es nuestra isla.

No es ésta la primera vez que Mr. Hemp, bien solo o en compañía de aficionados o profesionales de la citada rama, viene a Mallorca, a realizar estudios de las remotas edades a que se refieren aquellos restos que son objeto de su atención.

Sucesos y desgracias

Mordedura
Pablo Navarro, de 63 años, con domicilio en la calle de Fornais 75, fué mordido por un perro, sufriendo una herida contusa en el antebrazo izquierdo.

Fué asistido en la Casa de Socorro.

Calda

También tuvo que ser auxiliado en dicho benéfico establecimiento la niña Anita Morales, de 6 años, domiciliada en la plaza del Rosario 6, la cual jugando en la vía pública se cayó, produciéndose una herida contusa en la región occipital.

Excursión a Fornalutx

Acompañados por el Rdo. P. Barnola, S. J., la Asociación Católica de Maestros Nacionales efectuará hoy, día 30, una excursión a Fornalutx para visitar los desluzamientos de tierras.

Saldrán en el tren de las 7:40 para regresar por la noche, pudiendo asistir todos los asociados.

Esta noche, a las 7, en el local de la Federación Católica, calle de Zavellá, accediendo al ruego de la Directiva de dicha Asociación de Maestros, el P. Barnola dará una conferencia sobre Historia Natural.

Cuotas.....

A la Filadora

Vida Marítima

Movimiento del puerto

Lunes 29

Entradas

Procedente de Barcelona el vapor «Rey Jaime I» con el correo, pasaje y carga general.

Salidas

Para Barcelona el vapor «Rey Jaime I» con el correo, pasaje y carga general.
—Para Ibiza el vapor «Teodoro Llorente» con el correo, pasaje y carga general.

Quedaron despachados

Para Barcelona de tránsito con carga general el vapor «Andalucía».
—Para Barcelona con efectos el pallebote «Llobregat».

Servicio de vapores correos de Baleares

MARTES

De Palma para Valencia a las 19.
De Mahón para Barcelona a las 17.
De Ibiza para Valencia a las 20.
De Alicante para Palma a las 13.
De Alicante para Ibiza a las 13.
De Palma para Ciudadela a las 19.
De Ibiza para Palma a las 24.
De Ibiza-Formentera a las 9.
De Formentera-Ibiza a las 12.

Notas de Arte

La exposición Sjostrand

De «La Vanguardia» reproducimos la siguiente nota de arte, que hace referencia a nuestro estimado amigo el pintor Acke Sjostrand:

«El pintor sueco Acke Sjostrand tiene unas impresiones de Mallorca en las «Galerías Layetanas». Son unas notas de paisaje y retratos. Esas nos ofrecen una visión particular de la isla balearica, que toma grave acento a los ojos del artista extranjero. Toda la sonoridad de paleta con que otros pintores interpretan aquel ambiente luminoso, truécase, en los cuadros del señor Sjostrand, en tonos pardos, de hábito franciscano. Alguna vez obtiene el autor resultados interesantes como en el «Interior de la catedral» y en la «calle del León». Sobre todo este cuadro es de breve interpretación.

De sus retratos, el de Bernat Frontera es el que consideramos digno de atención».

Mallorca en París

Con este título, el crítico M. V. Marcial se ocupa de la exposición de telas que tiene abierta en París nuestro amigo el conocido pintor señor Ramaugé.

«El pintor argentino Roberto Ramaugé nos ha dado recientemente una exposición de paisajes y figuras al óleo en la galería de la rue La Villa l'Éveque. Ramaugé es un artista que tiene el don de saber ver y extrae la síntesis artística de lo que ve. ¿Pone imaginación en lo que pinta? Es casi indudable, por cuanto nótese cómo su curiosidad remueve hondamente su sensibilidad. Esta le lleva derechamente a un refinado lirismo. Ramaugé trabaja con deleite y pone emoción vibrante, por decirlo así, en el color.

Dejando para otra circunstancia los desnudos de mujeres de París, que nos brinda con lozanía en sus «tableautin», y que son muy de loar, nos detendremos unos instantes delante de sus paisajes de Mallorca. ¡Mallorca en París! En un día de acerado gris como los que estamos viendo ahora, en angustiosa añoranza, ¡ay!, del cielo mediterráneo, como no sentirse atraído, irresistiblemente atraído, por esas vistas de la isla rosada y dorada?

Ramaugé ha contemplado Mallorca con entusiasmo; le ha pintado con encanto. En sus montañas olímpicas ha prodigado, con la más placentera, la más variada gama, los tonos de amatista, dentro una atmósfera de verdad y de idealidad. Esas mismas montañas las reproduce otras veces en sus lienzos bajo un tiempo gris. ¡Y qué refinados grises los suyos! Atrata discretamente a su vera los toques ricos como para labrar una presa. Las rocas están tratadas con amorosa solicitud y con visión personal; los árboles lo mismo, y el mar nos lo revela con un perfecto sentimiento de su belleza y su grandeza. Ramaugé detiene con el pincel la fugacidad de su colorido, la mutabilidad de sus cielos.

El pincel de Ramaugé es muy amable, no de una amabilidad empalagosa de pintor adocenado, sino de una fina ternura, que logra los tonos que placen y excluye los que hieren. Nada existe tan delicado como la vista del hombre que se cultiva en los jardines del arte. Ramaugé pinta delicadamente por instinto, y muestra siempre originalidad de motivos; de ahí que no resulte «pompiers». Puede decirse, sin exagerar, que su pintura se convierte en música, sin abandonar la corporeidad que se incorpora al color.»

Associació per la

Cultura de Mallorca

Conferencias

Hoy, en el local social de la expresada «Asociación», Socorro 82, (antiguo Colegio de PP. Capuchinos), dará una conferencia el conocido propagandista y presidente de «Kataluña Esperantista Federación», don Delfin Dalmau, sobre el tema «Esperanto, Solución única»; habiendo anunciado el disertante que contestará gustosamente a las preguntas que se le hagan, y a la cual invita gustosamente al público de Palma.

El acto empezará a las siete de la noche.

Mañana, día 31, en el mismo local y a la misma hora, dará también una conferencia el P. Joaquín M.ª de Barnola, S. J., profesor de Historia Natural, disertando sobre «Relaciones entre els coneixements històrics, naturals i arqueològics», que ilustrará con proyecciones, pudiendo concurrir cuantas personas gusten.

¿Conoce Vd. la casa Matons?

Ordenes Sagradas

El Rdo. señor Obispo ha conferido, en el Oratorio Particular de esta Diócesis las siguientes Ordenes Sagradas:

Tonsura. — A don Bartolomé Torres Gost, don Antonio Bujosa Munar, don Francisco Ramis Roig, don Francisco Jaime Ferrer y don José Mayol Gayá, todos del Seminario Conciliar.

Don Jaime Barceló Oliver, C. R., don Sebastián Albons Barceló, C. R., don Nicolás Nicolau Carrió, C. R., Fray Bartolomé Alorda Crespi, T. O. R., y Fray Sebastián Ginard Ferragut, T. O. R.

El domingo, en el propio Oratorio, S. I. confirió los siguientes:

Ostiarado y Lectorado.—A todos los anteriores, más los siguientes: Don José Nicolás Ramis, SS. CC., don Bartolomé Gayá Rosselló, SS. CC.; y don Jaime Cardell Pons, don Gabriel Salord Marqués, don Alberto Triay Gornés y don Querubín Juan Pons, todos del Seminario de Menorca.

Una aclaración

El Jefe de Telégrafos don Juan Sampol nos ruega la publicación de la siguiente carta:

«Señor Director de El DIA

Muy señor mío de mi singular distinción: en el número 1.109 del diario El DIA que bajo la acertada dirección de V. se publica, en la «Sección Gaceta» y con el epígrafe «Una queja justificada» se hacen cargos muy injustificados a un funcionario que, si bien modesto, por su clase es digno de todo elogio, por su celo en bien del servicio y conducta intachable observada en su larga vida oficial.

El amigo de V. y suscriptor a ese periódico, pecó de imperdonable ligereza al referir a V. lo que ha eado lugar al suelto referido.

Efectivamente el telegrama motivo de la queja no sufrió sino 24 horas de retraso en vez de quedar en depósito por mucho más tiempo, fué debido al interés desplegado por el Repartidor acusado por ese señor Suscriptor.

El telegrama de referencia llegó aquí con señas equivocadas y, gracias a las múltiples averiguaciones practicadas por este Repartidor, pudo ser entregado. Falta hacer constar en rigor de verdad que, Madrid, punto de origen del precipitado telegrama, no rectificó el aviso que le pasó este Centro de quedar el telegrama en depósito por desconocido.

De V. affmo. S. S. q. e. s. m.—M. Juan Sampol.»

Teatros

Lirico

Esta noche se celebra la función a beneficio del primer actor y director Manolo Fernández que con tantas simpatías cuenta en Palma.

Formarán el programa, el entremés El chiquillo, la zarzuela Molinos de viento cantando el señor Fernández la parte de barítono; estreno del cuadro de película original del beneficiado ¡Arriba las manos! y reprise de la zarzuela Alma de Dios.

Esta última obra sustituye en el cartel a la ópera Cavalleria Rusticana, por no haber llegado el archivo de esta última.

En la tercera obra el señor Fernández cantará La copa del olvido.

Circo-Baleare

Esta tarde a las cuatro y media se celebra la última matinée de la temporada, regalándose juguetes a todos los niños y niñas que asistan al espectáculo.

Por la noche se celebra el beneficio de los clowns Carpi, Amadeo y Carpi.

Cine Moderno

A petición de varias familias a las que no les ha sido dable concurrir estos pasados días, se proyectará hoy por última vez la extraordinaria comedia «Marino de agua dulce», por el popular Harold Lloyd que tanto éxito ha obtenido.

El jueves se estrenará «Mesalina», grandiosa película de la época romana, que llamará poderosamente la atención, a juzgar por el éxito obtenido a su estreno en Barcelona, donde fué proyectada en el Salón Kursaal, habiendo tenido que reprimarla el nuevo cine del Principal Palace, en vista del éxito.

Religiosas

Santos del día

La Traslación de Santiago el Menor, Apóstol.

Cuarenta Horas

Continúan en San Nicolás, en acción de gracias al Altísimo por los beneficios recibidos durante el año. Exposición a las seis y media; a las nueve y media, Horas y Misa mayor.

Por la tarde, actos de coro; a las seis, Santo Rosario, y continuación del solemne Triduo con sermón por el M. I. señor don Jaime Espases, Canónigo de la Sta. I. C. B.

Visita

A Nuestra Señora de la Consolación, en el Socorro.

Sin duda alguna los que más Barato venden son los

ALMACENES LA CATALANA

Ventas al contado, Freeto Fijo, Sindicato, 120

Banco Nacional de Mutualidades

En su Delegación para Baleares, calle de Jovellanos, n.º 11 entresuelo, desde el día 1.º de Enero próximo y de 9 a 12, todos los días laborables, se pagarán los intereses correspondientes al 4.º trimestre del año actual, siendo necesaria la presentación de los resguardos.

BUEN REGALO!

LOTE DE

24 COPAS CRISTAL

FINAS, FUERTES, PRACTICAS, ELEGANTES, MODERNAS, PARA AGUA, VINO, JEREZ Y LICOR.

POR 12 PESETAS

CASA ANDRÉS BUADES

Plaza de Cort, 8 - Palma

GABINETE

para curación de enfermedades de

PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS

Diatermia, electrocoagulación, caustia fría fulguración, alta frecuencia, uretroscopia, masaje vibratorio, nieve de ácido carbónico, etc. a cargo del Médico.

Antonio Alorda

MONTENEGRO, 8

Horas de consulta de 11 a 1 y horas convenientes

Colmado Durán

Café tostado a 8'50 Kg.

Cererois, 11

SERVICIO TELEGRAFICO

De nuestra agencia particular

De Madrid

El nuevo régimen

Reunión del Directorio—La reorganización de los delegados gubernativos

Madrid 28 a las 3.—A las nueve y media terminó anoche la reunión del Directorio.

El general Vallespina dió la siguiente referencia:

De Africa sin novedad en todas las zonas.

Las tropas se dedican al descanso.

Los periodistas le preguntaron cuando cuando se firmará el decreto referente a los delegados gubernativos y respondió que no se firmará hasta el martes, porque el rey no regresa a Madrid hasta el lunes por la noche.

Los reporteros interrogaron nuevamente al general Vallespina, acerca de cual era la modificación que se hacía, contestando aquel que habiendo terminado el año y después de la gran labor que los delegados gubernativos vienen realizando, labor altamente beneficiosa para todos, se había decidido reducir su número a la tercera o cuarta parte, dejándoles las atribuciones que tienen hoy.

—¿Es cierto que se fijará su residencia en las capitales de provincia? —se le preguntó.

—Nada de eso, respondió. Residirán, como ahora, en las cabezas de partido.

Claro que acudirán a los lugares donde crean conveniente desarrollar su labor.

En el decreto—terminó diciendo—no se tiene en cuenta, para nombrarlos, la categoría.

Las derechas y la reforma constitucional

Madrid 28 a las 2.—Un grupo de hombres políticos de la derecha, está estudiando un ensayo de reforma de algunos artículos del derecho constitucional.

El principal autor del proyecto es académico de la lengua y sus colaboradores son exministros del partido.

No han logrado dichos elementos llegar a un acuerdo en lo relativo a señalar las funciones que deberán competir el Parlamento y las facultades y prerrogativas de la Corona.

Las reuniones continúan con actividad discutiéndose mucho para anuar los diversos criterios.

Comisión a Barcelona para la inauguración del Metropolitano

Madrid 29 a las 13.—En el expreso de Barcelona han marchado el infante don Fernando, el general del Directorio señor Rodríguez Pedré y el subsecretario del ministerio de Fomento general Vives, con objeto de asistir a la inauguración del primer trozo del ferrocarril Metropolitano que ha de efectuarse en la ciudad condal.

También han salido en el mismo tren y con el mismo objeto, el director general de Obras Públicas señor Faquinetto, el comandante de Ingenieros señor Redondo y el general Vives.

Este último aprovechando su estancia en Barcelona inspeccionará el puerto y algunas obras públicas.

La Capitania general de Madrid

Madrid 29 a las 18.—Se ha encargado del despacho de la Capitania general el señor García Moreno.

En la presidencia

Madrid 29 a las 22.—Han despachado con el marqués de Magaz los subsecretarios de Estado, Marina, Hacienda, Guerra, Instrucción pública y Gobernación.

El general gobernador de Lérida visitó al presidente interino y éste recibió igualmente al general García Moreno.

Noticias generales

La Bolsa

Madrid, 28 a las 2.—Las sesiones bur-

sátiles de la finida semana se han caracterizado por el predominio de la falta de negocio.

Se han destacado únicamente las acciones de ferrocarriles que han acusado un alza subiendo dos enteros.

Viver a Barcelona

Madrid, 28 a las 2.—En el expreso marchó anoche a Barcelona el Alcalde de aquella ciudad Barón de Viver, que marcha complacido del resultado de sus gestiones respecto al ferrocarril de Sarriá.

Fué despedido en la estación por los Subsecretarios de Gobernación y Fomento y varios amigos.

Miembro correspondiente

Madrid, 28 a las 2.—La Real Sociedad Geográfica ha acordado admitir como miembro correspondiente en Portugal al historiador y geógrafo lusitano don Antonio Ferrao.

Crimen pasional

Zaragoza, 28.—Comunican de Morata de Jalón que en las proximidades de su domicilio, María Cobena, de 23 años, se encontró con su antiguo novio Emilio Sus, que la instó a reanudar los amores. Ella se negó y entonces Emilio sacó una navaja e inflirió a la muchacha dos heridas gravísimas en el vientre.

Intento de suicidio

Málaga, 28.—En su domicilio intentó suicidarse Diego Menéndez Molina y con una navaja se produjo una herida grave. No consumó su propósito debido a la intervención de la familia.

Esta manifestó que Diego tiene perturbadas las facultades mentales.

Fallecimiento

Málaga, 28.—Ha fallecido en el Hospital, a consecuencia de las quemaduras que sufrió en una obra, el obrero Juan Pérez García, de 18 años.

Incendio

Málaga, 28.—En la calle de Sagunto se incendió, a última hora de la noche, un depósito de leña propiedad de José Fuentes.

A pesar de la rápida llegada de los bomberos no pudo ser dominado el fuego, que redujo a cenizas la leña almacenada.

Homenaje a José Arrúe

Bilbao, 28.—Para festejar el éxito que ha obtenido en el Salón de Humoristas celebrado en Barcelona, los amigos del dibujante José Arrúe se proponen rendirle un homenaje.

Intento de suicidio

Bilbao, 28.—Pablo Segura, de 32 años, habitante en el sexto piso de la casa número 29 de la calle de San Francisco, en un acceso de locura, intentó suicidarse.

Para ello se dió varios tajo de navaja en el cuello, sin duda para apresurar la muerte, y decidió arrojar desde la ventana al patio, vendándose antes los ojos.

Conducido a la Casa de Socorro, se le apreció la fractura de la columna vertebral y otras lesiones gravísimas.

Ladrones detenidos

Bilbao, 28.—En Baracaldo han sido detenidos Santos Luján y Jesús Pérez que en la madrugada del 24 cometieron un robo en un establecimiento de la calle del Correo de Bilbao.

La propiedad intelectual en el sinhilismo

Madrid 29 a las 16.—En virtud del acuerdo de la Sociedad de Autores de convocar y celebrar en Madrid un Congreso Internacional con objeto de debatir sobre la propiedad intelectual con objeto de las emisiones y recepciones radiotelegráficas, se celebrará dicho Congreso en los 16, 17 y 18 de Mayo de 1925.

Se invitará a las sesiones a todas las entidades que tengan intereses que defender o se crean perjudicadas, como autores, músicos y periódicos.

Aplastado por una roca

Alava 29.—En el lugar llamado los Peñones de Luna se refugiaron en una roca de piedra para resguardarse de la lluvia, Rafael Fernández, de 12 años, y Antonio Roses, de 11, pastores.

La Peña se desprendió cogiéndoles debajo; Rafael resultó muerto y el otro herido gravísimo.

Rifa en Toledo

Toledo 29.—En la Plaza de la Constitución rifaron Daniel Gómez y Gregorio Sánchez.

Este hizo un disparo contra el primero.

El «Torpedero 18»

Alicante 29.—Marchó a Cádiz el «Torpedero 18».

Se roban restos del acorazado «España»

Cartagena 29.—Hace tiempo que el contramaestre mayor del Arsenal venía observando la desaparición de piezas procedentes del acorazado «España» y dió cuenta de ello a la guardia civil.

Este ha logrado descubrir a los autores que son el contramaestre Lorenzo Martorell y los marlineros Felix Moreno y José Ortiz.

Estos, para sacar las piezas robadas, gratificaron a los guardianes con 20 pesetas y luego vendieron el producto de su robo en 237.

Aniversario de Ortega Munilla

Madrid 29 a las 18.—Hoy se cumple el segundo aniversario de la muerte del escritor Ortega Munilla.

Aniversario del general Prim

Madrid 29 a las 18.—Hoy se cumple el 54.º aniversario del asesinato del general Prim.

El nuevo obispo de Tortosa

Madrid 29 a las 18.—Se encuentra en Madrid el doctor don Felix Bilbao, obispo de Tortosa.

Este hará su entrada oficial en su diócesis el 15 de enero próximo.

El príncipe de Gales a España

Madrid 29 a las 18.—Se asegura que a primeros de enero próximo llegará a España el príncipe de Gales.

Disposición del director de Seguridad

Madrid 29 a las 18.—Con el fin de evitar perjuicios a la prensa, el director general de Seguridad ha prohibido a las empresas radiotelegráficas emitir anuncios en domingo.

Mitin de higiene social

Madrid 29 a las 18.—En el Teatro Cómico se ha celebrado un mitin de higiene social.

Todos los oradores han sido aplaudidos.

Rifa por cuestión de intereses.

—Un herido grave

Madrid 29 a las 18.—Por cuestión de intereses rifaron los hermanos José y Ramón Campo Cano.

Este último agredió a José causándole heridas graves con una navaja cabritera.

El agresor fué detenido.

El regreso del Rey

Madrid 29 a las 18.—Terminada la saeovia regia en Santa Cruz de Mudela, el Monarca llegó esta noche a Madrid.

Honores al cadáver del general Moltó

Madrid 29 a las 18.—Esta noche se someterá a la firma del Soberano un decreto concediendo honores al capitán general Moltó.

Atropellado por un auto

Madrid 29 a las 18.—El muchaco de 15 años Manuel Mateo Sánchez estaba arreglando esta tarde un automóvil en un garage de la calle de Bravo Murillo.

Se encontraba entre el coche y la pared y al poner en marcha el motor, el automóvil le ha aprisionado contra la pared, causándole heridas graves.

El lesionado ha sido conducido a la Casa de Socorro.

Concurso desierto

Madrid 29 a las 18.—El premio a la Grandeza de España de 1924 ha quedado desierto.

El concurso de 1926 corresponde al tema «Relaciones de la Nobleza con sus pueblos».

Los trabajos podrán presentarse hasta el 31 de diciembre de 1925.

«Rodalito» y Barajas a Guatemala

Madrid 29 a las 18.—Han marchado a Cádiz, en cuyo puerto embarcarán para Guatemala los diestros Rafael Rubio «Rodalito» y Fausto Barajas.

Clausura de la Exposición de radiotelefonía

Madrid 29 a las 18.—Se ha verificado la

sesión de clausura de la exposición de radiotelefonía.

Ha desfilado por dicha exposición numeroso gentío.

El comercio con Bélgica

Madrid 29 a las 20.—Se reunió la Comisión de Tratados del Consejo de Economía.

Presidió la reunión el subsecretario de Estado.

Se ocuparon de tratados comerciales, exponiéndose diversos puntos de vista. Se debatió principalmente el tema referente a las negociaciones con Bélgica.

Según parece, en lugar de los tratados, se establecerán con dicha nación *modus vivendi* trimestrales con prórogas automáticas si no se denuncia por parte alguna de las contratantes.

El representante de los Altos Hornos propuso en dichos convenios trimestrales establecer la prohibición de denunciar aquel trimestre en que se efectue la recolección de frutos.

Así podría contarse que Bélgica, por ejemplo, denuncie el convenio en los meses en que España realiza la exportación de naranja.

Cada nación variará este trimestre, de vigencia forzosa, según conviniera a cada relación con nuestros intereses.

La propuesta fué bastante debatida, aprobándose, empero, por unanimidad.

El subsecretario de Estado informará al

Directorio de este acuerdo para tenerlo en cuenta en las negociaciones que van realizándose con diversos países.

Seminario destruido por un incendio

Las pérdidas son de importancia

San Sebastián 29.—A las primeras horas de la noche se declaró un gran incendio en el Seminario de Andoain.

Como los medios de que disponía el pueblo no eran suficientes se pidió auxilio a San Sebastián, saliendo material para incendios, que trabajó toda la tarde sin lograr dominar el fuego.

El edificio ha quedado reducido a cenizas, quemándose objetos de arte e importantes documentos.

Al producirse el incendio no había en el edificio ningún seminarista, por hallarse de vacaciones.

Se ocurrieron desgracias personales. Las pérdidas son cuantiosas.

Fallecimiento del Obispo de Salamanca

En el Escorial

Madrid 29 a las 18.—Ayer a mediodía falleció en el monasterio de El Escorial el doctor P. Angel Reguera, Obispo de Salamanca.

Del Extranjero

Italia

Robo en un Banco

Génova, 29. (Radiograma).—La Banca Comeriale ha sido robada.

Han desaparecido varios millones de las cajas de seguridad donde se custodiaban los valores en depósito.

El Papa recibe peregrinos alemanes

Roma, 29. (Radiograma).—El Papa ha recibido en audiencia especial al primer contingente de peregrinos alemanes.

Llegada de Fan Noli a Brindisi

Brindisi, 29. (Radiograma).—Han llegado a esta ciudad Fan Noli y su Gabinete.

Viaje aéreo de Bucarest a Constantinopla

Venecia, 29. (Radiograma).—Un aeroplano con veinticinco pasajeros ha hecho un viaje de prueba a Bucarest y Constantinopla, con éxito.

Estados Unidos

Los bonos del empréstito francés

Nueva York, 29. (Radiograma).—Los bonos del empréstito francés han bajado un entero en la cotización de Wall Street, por causa de la incierta situación política de Europa producida por la cuestión del aplazamiento de la evacuación de la zona de Colonia.

La Marina norteamericana

Nueva York, 29. (Radiograma).—Según noticias oficiales, Coolidge, según acuerdo del Congreso ha ordenado la inmediata modernización de la Marina norteamericana.

Inglaterra

Incendio en la Residencia Inglesa de Smirna

Londres, 29. (Radiograma).—Se ha declarado un violento incendio en los edificios de la Residencia Inglesa de Smirna.

El mayor submarino del tipo 42

Portsmouth, 29. (Radiograma).—Ha sido botado al agua el submarino más grande del tipo 42 construido hasta el presente.

Un artículo del «Daily Express»

Londres, 29. (Radiograma).—El «Daily Express» llama la atención de las naciones sobre el espíritu belicoso de Alemania y el derecho de Inglaterra de obrar de acuerdo con Francia.

El trust del hierro y del acero franco-alemán

Londres, 29. (Radiograma).—Los industriales del hierro y del acero han decidido no formar parte del trust del hierro y del

acero franco-alemán, por ser contrario a las leyes del libre cambio, vigentes en Inglaterra.

Alemania

El cardenal Gasquet

Berlin, 29. (Radiograma).—El cardenal Gasquet ha celebrado el cincuenta aniversario de su consagración sacerdotal.

El escándalo financiero de Kuttisker

Berlin, 29. (Radiograma).—Se han efectuado nuevos y numerosos arrestos en conexión con escándalo financiero de Kuttisker.

El examen de los libros indica que el Banco Soehndling ha perdido 15 millones de marcos, por las firmas dudosas de las letras de Kuttisker.

Rusia

Lo que ha dicho Tchichérine

Moscow, 29. (Radiograma).—El ministro de Negocios Extranjeros, Tchichérine, ha anunciado al embajador de Turquía que el Gobierno soviético no enviará delegado a la conferencia sobre la reducción de los armamentos navales.

Canadá

El contrabando de alcoholes

Montreal, 29. (Radiograma).—El jefe de policía de esta capital y seis oficiales han sido arrestados por hacer contrabando de alcoholes.

Estonia

Comunistas sentenciados a muerte

Reval, 29. (Radiograma).—Cuatro comunistas han sido sentenciados a muerte por haber distribuido opúsculos de propaganda roja durante la reciente revolución.

La evacuación de Colonia

La prensa sueca condena la negativa de los aliados

Estocolmo 29. (Radiograma).—La prensa sueca sin excepción, condena en tonos enérgicos la negativa de los aliados, a evacuar en el día fijado por el Tratado de Versalles, la zona de Colonia.

Un importante diario, califica la nota de la conferencia de embajadores, como un atentado a la paz de Europa.

La opinión del general Morgan

Paris 29. (Radiograma). El «Petit Parisien» reproduce unos extractos de la «Quarterly Review» sobre unos artículos

del general Morgan, que ha representado a Inglaterra en la comisión de vigilancia militar interaliada, que ha verificado las visitas de inspección relativas al desarme.

Morgan afirma que la sola Comisión de Inspección es incapaz de evitar el peligro de los armamentos de Alemania y que la ocupación de la cabeza de puente del Rin y especialmente la de Maguncia, son absolutamente necesarias.

Pero que si la Comisión deja de obrar y se reduce la armada del Rin la paz de Europa puede solo garantizarse por un año.

Las deudas de Francia

Paris 29. (Radiograma).—La situación de las deudas de Francia es la siguiente:

Francia debe a los Estados Unidos, cerca de dos mil novecientos treinta y tres millones de dólares.

A Inglaterra, cuatrocientos cuarenta y cinco millones, doscientos diez y ocho mil libras.

Por el contrario Francia acredita además de la deuda alemana, mas de quince mil millones de francos.

¿Volverán a reunirse los primeros ministros aliados?

Londres 29. (Radiograma).—Según el «Daily Telegraph» los primeros ministros de las naciones aliadas se reunirán en enero o febrero próximos, para conferenciar y examinar el informe de la Comisión militar de Inspección.

Nota en preparación por la comisión interaliada

Paris 29. (Radiograma).—La Comisión militar interaliada de Inspección, prepara una nota que dirigirá al gobierno alemán sobre la evacuación de la zona de Colonia.

La nota dirá que la conferencia de embajadores, no puede tomar una decisión antes del veinte de enero, y cita una porción de casos en los que Alemania no ha cumplido las obligaciones del tratado de Versalles.

No se citan otras faltas específicas.

Grecia

Pidiendo protección a la S. de N.

Atenas 29. (Radiograma).—Las minorías griegas de Bulgaria, han pedido protección a la Liga de las Naciones.

Austria

Huelga de empleados de Hacienda

Viena 29. (Radiograma).—Doscientos empleados del departamento austriaco de Hacienda se han declarado en huelga durante veinticuatro horas, como protesta por haberles sido suprimida la media hora que se les concedía para tomar el desayuno.

Proyectos del gobierno

Viena 29. (Radiograma).—El gobierno austriaco ha proyectado la construcción

de numerosos edificios públicos y grandes mejoras agrícolas, para proporcionar trabajo al cada día mayor número de los sin trabajo.

Bélgica

Excursión del Rey Alberto a través del Sahara

Bruselas 29. (Radiograma).—El Rey Alberto de Bélgica, salió de ésta el viernes, aceptando la invitación para atravesar el Sahara en automóvil.

Turquia

Cumpliendo el tratado franco-ruso

Constantinopla 29. (Radiograma).—La comisión de los soviets ha llegado al puerto de Bizerta, para hacerse cargo de la flota de Wrangel, según los términos del tratado franco-ruso.

Albania

Los insurrectos forman nuevo gobierno

Tirana 29. (Radiograma).—Los insurrectos triunfantes han formado un nuevo gobierno.

Francia

Temporales en el Canal de la Mancha

Paris 29. (Radiograma).—Una fuerte tempestad continua devastando las costas de Francia y las costas del Sur de Inglaterra.

El tráfico del Canal de la Mancha está interrumpido.

Fallece el pintor Laocet

Paris 29. (Radiograma).—El conocido pintor ruso Laocet, ha fallecido en esta capital.

Impresión de Bolsa

Paris 29. (Radiograma).—Mercado firme pero con pocas operaciones.

La disposición general de mercado sostenida.

Los fondos del Estado francés sin tendencia sostenida.

La locomotora más potente de Europa

Paris 29. (Radiograma).—Demonzie, de vuelta de Berlín, ha llegado a Paris. Ha publicado un artículo en que dice, que en Berlín habló con los representantes de varias compañías y que procederá inmediatamente a verificar las pruebas de su nueva locomotora, que acaba de salir de sus talleres de Epernay y que será la más potente del continente.

¿Alemania se prepara para una nueva guerra?

El ministro de la Guerra alemán hace cargos a la prensa francesa

Berlín 29. (Radiograma).—El ministro

de la Guerra alemán, Gessler, hace cargos a la prensa francesa de alimentar al público con cuentos fantásticos sobre la preparación de Alemania para la guerra.

Lo que la prensa francesa considera como equipo para tres divisiones de caballería, encontrado en Dresde, son veinte viejas sillas de montar y euarenta y tres enmohecidas carabinas y quince cureñas sin cañones.

Así dice que son todos los hechos que relata la prensa francesa.

Comunicado oficial alemán

Berlín 29. (Radiograma).—Contestando a las acusaciones de la prensa francesa, se ha publicado un comunicado oficial en el que se afirma que en los antiguos talleres de Argan, de la Casa Krupp, dedicados hoy a usos industriales, nunca se construyeron fusiles ni se fabrican en la actualidad.

Una de las fábricas filiales de Krupp, la fundición de aceros de Annen, figura entre las fábricas autorizadas públicamente para la fabricación de fusiles para el actual ejército alemán.

La fábrica de Annen ha producido en el curso de este año 25.000 cañones de fusil para la Reichwer, hecho que en todo momento ha sido conocido de la Comisión de Inspección militar interaliada.

Japón

Ciudad incendiada por una explosión de pólvora

Tokio 29. (Radiograma).—Ha ocurrido una gran explosión de grandes cantidades de pólvora en el puerto de Oturu.

De resultados de la explosión han fallecido más de cien personas y muchas más, heridas.

El fuego que produjo la explosión incendió la ciudad.

¿Nuevos terremotos?

Georgetawn 29. (Radiograma).—El sísmógrafo de esta ciudad, ha señalado sacudidas de dos horas con el epicentro que se calcula en los parajes del Japón.

Horrible incendio en el puerto de Oturu

Tokio 29. (Radiograma).—El incendio que siguió a la explosión del buque que explotó en el puerto de Oturu, redujo a pavesas la estación, los depósitos de carbón, los de mercancías y todos los edificios de los alrededores.

Otro incendio.—Sanatorio destruido por las llamas en Tokio

Tokio 29. (Radiograma).—Después de la catástrofe del puerto de Oturu, el Japón tiene que lamentar otra catástrofe, que es el incendio del sanatorio que se alzaba en los alrededores de esta capital.

Han sido recogidos trece cadáveres, ha habido gran número de desaparecidos y cincuenta casas anexas han sido destruidas por el voraz elemento.



¡SEÑORES!
DESCUBRÁMONOS ANTE
EL JABÓN GAL PARA LA BARBA
DE LA PERFUMERIA GAL
¡Es insuperable!
BARRA, 1,50

CINE MODERNO
SALÓN PREDILECTO
A las 8 y media POR ÚLTIMA VEZ PRECIOS CORRIENTES El grandioso éxito
MARINOS DE AGUA DULCE
por el famoso cómico HAROLD LLOYD
LA PERLA MISTERIOSA 5
Y SONANDO EL CUERO 8.º
Mañana.—EL VAGABUNDO, magnífica película por FRANK KENAN

OLDSMOBILE
6 cilindros
¡ha llegado el modelo 1925 que es un encanto!!
Pruébelo V. y se convencerá
Representante exclusivo para Baleares
GASPAR SALOM Garage España
INCA

Revista de Prensa

Una «Semana del Pescado»

De un editorial de «El Sol»: «De la «Semana del pescado» que celebró el año pasado en el importante puerto pesquero Boulogne-sur-Mer, surgió la propaganda que hoy se realiza en Francia para intensificar el consumo de pescado y lograr, por su abaratamiento, que descienda también el alto precio que alcanzan las carnes y otros viveres. La «Semana del pescado» fué una feria y una exposición y un Congreso a la vez. Reunidos los armadores de buques pesqueros, los negociantes del interior, los delegados de las Compañías de transportes y de los Sindicatos obreros estudiaron los medios que podrían emplearse para que el pescado pudiese venderse en todos los mercados de Francia a precios tan bajos que llegara a constituir la base de la alimentación del pueblo. Algunas de las medidas acordadas en este Congreso se están ya convirtiendo en realidades: entre ellas no es la de menor importancia la creación de una nueva industria, implantada ya; la de los freidores ambulantes, que recorren los barrios obreros de Paris y otras ciudades.

El ejemplo de Boulogne ha sido seguido por Bruselas, que estos días celebra también su «Semana del pescado». Feria gastronómica, un poco a la manera de las que viene celebrando Dijon; exposición a la vez, de las industrias de la pesca; misión propagandista de las ventajas higiénicas y económicas de esta alimentación y al mismo tiempo asamblea de los elementos industriales que pueden contribuir a la intensificación de las pesquerías y al abaratamiento del pescado. No es ajeno a este acción el Rey Alberto; su propio cocinero, el famoso «chef» Pablo Bouillard, ha escrito un folleto titulado «El pescado en la alimentación», que se reparte gratuitamente estos días en la capital belga. Así, en medio de fiestas, de recepciones, de conferencias y discursos, de banquetes y alardes de saber culinario resuelven estos países un problema económico de la

mayor importancia. Así, al menos, debe parecerlo a España, por la extensión de sus costas y por su situación estratégica entre distintos mares, debería tener en las pesquerías una de sus más grandes riquezas.

Claro es que las industrias pesqueras no pueden alcanzar un gran desenvolvimiento cuando no hay un intenso mercado consumidor, y este mercado no puede organizarse y extenderse y aumentar cuando el pescado llega caro a las ciudades del interior. Es éste el problema que quiere resolver Francia y Bélgica, porque hacer del pescado base de la alimentación del país, equivaldría a crear una riqueza incalculable en todo el litoral.

Con los procedimientos frigoríficos que hoy se emplean y con el perfeccionamiento que alcanza la construcción naval pueden ya las flotillas pesqueras alejarse de los criaderos de las costas y realizar la pesca en los grandes fondos del Océano y en las lejanías de mares que se encuentran hoy totalmente inexplorados. Para ambas empresas España tiene una situación geográfica privilegiada.»

Una raza; una patria...

Comentando una idea lanzada por el escritor venezolano Blanco-Pomboa al defender éste la creación, para los hombres nacidos en los pueblos hispánicos, de una *supernacionalidad*, escribe Dionisio Pérez un artículo del que reproducimos los siguientes párrafos:

«Hubo un hombre en España, don José Canalejas, que siente el fervor de este ideal, y lo insinúa y lo repite, como sembrando semillas y oteando posibles animadversiones, desde las horas de incompreensión, de retórica engañada y engaños, de banalidad e histrionería oficial con que celebramos en España el centenario del descubrimiento de América, cuando ya se ordenaba en los Estados Unidos la suerte que nos aguardaba, y se templaban en Cuba los aceros con que había de cobrarse la independencia. En sus discursos de aquella época, pronunciados en

los Congresos literario, jurídico y mercantil, que entonces se celebraron, está el germen de este ideal, no de fraternidad ni de cooperación, sino de unidad e igualdad. Y luego, cuando Canalejas, en plena insurrección y próximo el rompimiento yanqui, va a Cuba y a los Estados Unidos, camina, misionero de este ideal, hostigado y escarnecido por los recelos, por la incompreensión, por las vanidades y las soberbias de dos Estados que invocan el nombre de patria, escondiendo bajo sus banderas los intereses materiales que sustentaban la guerra y declaraban intencional todo intento de conciliación... Y, más tarde, Canalejas, gobernante, esperaba la hora oportuna de encender en la agotada alma española esta luminaria de fe de una política de la raza, de un ideal que ya repercute en escritores argentinos como José León Suárez, en oradores chilenos como Araya Bennett, que acaba de definir en Valparaíso la fórmula americana de «nuestro hispanismo»; del hispanismo, que ya tiene por suyo lo más noble de la intelectualidad americana.

Es preciso decir que España apenas ha puesto nada en este florecimiento de nueva vida de la raza, y que ahora ya no puede seguir esperando a que se le dé hecha una política, porque entonces sería indigna, no ya de dirigirla, sino de simbolizar siquiera la concordancia de tantos intereses distintos y lejanos. España madre, España creadora, no debe enerrar este ideal en la infecundidad de un discurso, ni en la estrechez de un protocolo. Como año, debe dar sin medida, sin esperanza de reintegro, sin restricciones ni regateos. La declaración de españolidad efectiva de todos los americanos ibéricos, dejando al tiempo un otorgamiento igual a los peninsulares en aquellos Estados, iniciaría la Edad nueva de la raza... Cuando Isabel la Católica da sus joyas—el símbolo es bastante claro—, no pregunto quién habla de devolvérselas, ni siquiera con qué gratitudes se la compensaría, si, por azar, el océano implacable hundiera entre sus olas la expedición colombiana...»

El principio del fin

De un artículo de «El Liberal» (Barcelona):

«Regresa el 31 de Africa el marqués de Estella. Permite suponer este viaje que del plan de operaciones desarrollado tan hábil como heroicamente por nuestro ejército de Marruecos se ha obtenido el máximo rendimiento, pudiéndose dar por ultimado. En Gomara, Yebala, la zona de Xauen, las posiciones viejas ya no existen. En los barrancos y las altas tan adustos para nuestras tropas, quedan las salvajes cabilas sin mas Dios que Alá, ni otro adversario que su vecino. Solventen entre ellos sus pleitos y desahoguen a tiros su natural furor bélico. El Raisuni, si aun vive o sus sobrinos, se encargarán de adquirir el producto de sus cosechas por el expeditivo medio que ha caracterizado siempre al mas fuerte en los pueblos detentados en los umbrales de la civilización.

Se ha hablado hasta ahora, de la campaña seguida en la zona occidental de Marruecos con la prudencia requerida y la limitación impuesta por la censura. Se deducía el plan, pero oficialmente nada acerca de él podía afirmarse. Hoy cabe ya casi oficialmente, presentarlo a la vista del lector en líneas generales y apreciar en conjunto el resultado de la nueva táctica. Es clara ya habiendo merecido el programa la aceptación del país. El ejército está ahora detrás de la línea que será la base de la política de reformas planteada por el general Primo de Rivera. Esta base está siendo fuertemente fortificada y servirá como frontera, a través de la cual no ha de permitirse el paso de las cabilas sublevadas.

El plan del Directorio es mantenerlos aislados, bloqueados dentro de su territorio, privándolos de sus mercados y de los medios de adquirir provisiones.

Todo eso que se adivinaba que estaba en la conciencia de los que seguimos paso a paso la marcha de nuestras tropas desde las posiciones del Lucus al Martín, es ya oficial. Lo acaban de manifestar sin reservar el marqués de Estella y el general Gómez Jordana. Mucho ha costado el esfuerzo material. También se ha sacrificado algún factor espiritual importante. Nada de eso importa teniendo en cuenta el positivo y brillante resultado de la operación.

Fortificadas las líneas y en cumplimiento de los compromisos internacionales que contrajo España en 1912, la acción civil se ejercerá a la vez que la militar, sin olvidar la psicología de los yebales y rifeños. Un largo contacto con ellos y las lecciones sacadas de la amarga experiencia permitirán a nuestros gobiernos llevar a cabo sin sacrificios la nueva política, no olvidando que España en la zona del Norte de Africa que le fué asignada no es la soberana, sino la protectora, y que todo intento mas o menos aparente de dominación, además de inútil y caro, sería siempre mirado con recelo y hostilidad por las tribus y por el Majzen.»

VINOS OSBORNE COGNAC

Subasta voluntaria

El día 8 de Enero próximo, a las 10 de la mañana y por espacio de media hora se subastará una finca consistente en una fábrica de alcohol, con un trozo de tierra anexo, situada en Binisalem junto a la estación del ferrocarril.

La finca se adjudicará al mejor postor, si la oferta conviene. La subasta tendrá lugar en la Notaría de D. José Socías, calle de San Cayetano número 1, en donde podrán examinarse anticipadamente los títulos de propiedad y condiciones de venta, por los que deseen tomar parte en la subasta.

Auto Renault

torpedo 37 asientos con el nuevo modelo 1922 arranque y alumbrado eléctrico 12 H.P. 4 marchas completamente equipado precio actual 28.500 pesetas se vende a toda prueba garantizado a menos de la mitad del precio de coste.

Única ganga en Mallorca en coche de ocasión, informes Garage Gomila, Marina, 11 - 13

VIVERT

VINO NATURAL ESPUMOSO
Elaboración BLANDINIERS
TARRAGONA
Pídase en Restaurants y Colmados.

EL DIA DEPORTIVO

Foot-ball

Campeonato de Baleares

Lloseta 3-C. M. Alaró 3
Lluchmayor 1-Campos 0
Rápid 5-V. Eugenia 0

El domingo se celebró la última jornada de campeonato en esta primera vuelta.

Todos los partidos celebrados fueron de tercera categoría.

Los resultados fueron normales a excepción del obtenido por el club «Lloseta» ya que se confiaba en un triunfo descomulgado de la «C. M. de Alaró».

El empate a tres goals, score que señaló el tanteador una vez finalizado el encuentro es un dato nada despreciable, ya que ello demuestra el entusiasmo con que defendieron los de Lloseta sus colores que a pesar de jugar en su campo, la mayor compenetración y mejor conjunto de sus contrarios hacía presumir una derrota de aquellos.

No fué así sin embargo y con ello ha obtenido una gran ventaja ya que el club de Alaró era el adversario más temible dentro de su división.

El «Lluchmayor» ha obtenido en su terreno una nueva victoria al luchar contra el «Campos»; victoria que si bien no ha sido rotunda, no es por ello menos despreciable.

Uno a cero no es un brillante score, pero es lo suficiente para presentarlo como aspirante al título en su división. Y referente al «Campos» debemos hacer constar que su labor no es nada insignificante.

En La Puebla se celebró el anunciado partido entre el «Rapid» de aquella población y el «Victoria Eugenia» de Alcudia.

La victoria se inclinó hacia los locales que marcaron la friolera de cinco tantos contra cero.

El «Rápid» continúa su buena marcha, al contrario del «Victoria Eugenia» cuya puntuación en este campeonato continúa aún intacta.

Progreso-Príncipe

El 26 del corriente se celebró en el Coll d'en Rebassa un interesante partido entre el reserva del «Progreso» y el «Príncipe» de Asturias de aquella población.

Arbitró el partido el señor Mas.

Ambos equipos jugaron bien. La victoria correspondió al equipo del Coll d'en Rebassa por el score de un goal a cero.

Otros partidos

El «Alfonso XIII» vence al «Manacor» por 1 goal a cero

El domingo se celebró el anunciado encuentro amistoso entre los dos equipos arriba mencionados. El partido esperado con bastante interés, ya que para ello existía el último resultado en lucha de campeonato, no llegó a despertar emoción en ninguno de sus momentos.

Fué en general un juego lento e insulso, sin aliciente, sin nada digno de men-

ción. Escasos jugadores, y más escasos aun los momentos de verdadero futbol; tal fué lo que existió en la tarde del domingo. Y si aljelo unimos la deficiente labor del arbitraje con que nos obsequió el señor Hernández se comprenderá que se llegará en ocasiones al más grande de los aburrimientos.

Sin exagerar el peor o cuando menos el más soso partido de la temporada, con ser tantos los que llevamos registrados.

La concurrencia regular y poca raral pareció tocada del mismo mal que los jugadores: hasta en sus exclamaciones fué tática y tardía.

A la hora anunciada se alinearon los equipos a las órdenes del señor Hernández, del Colegio Auxiliario.

Corresponde el saque al «Manacor».

Al poco rato se tira un corner contra éste, sin resultado gracias a la labor de los defensas y a la defectuosa combinación de la delantera roja.

Un avance del quinto azul-grana dá ocasión a un momento de peligro para Bestard, muy mal defendido por los backs; la jugada termina en lo menos peligroso que podía acabar. Se resuelve a favor de los del «Manacor» que obtiene corner pasando sin resultado y volviendo el juego al centro del terreno.

XX, se hace con el balón, logrando empalmar un school más fuerte que peligroso, bloqueado magníficamente por Perelló. Y al poco rato Nadal repite la jugada con idéntico resultado, pero con algo más de peligro ya que procedía de un balón comprometedor.

La meta de Bestard se vé nuevamente atacada en forma bastante seria y que nada puede la defensa ante el imputo del sprint con que Servera ha coronado la combinación. Desbordada la defensa el único recurso ha sido el corner oportunamente concedido ya que el goal se entrefue para los «azul-grana».

Una melée ante la meta local pudo proporcionar el tanto ansiado pero la lentitud y la falta de school fué un factor que influyó casi en su totalidad para que no surgiera.

Y de la misma manera que perdió el «Manacor» la ocasión la perdió al poco rato el «Alfonso» gracias a la intervención de Ribas.

Centra Compañy siendo ineficaz la acometida de Socías. El rápido despeje de Pocoví (excepción por cierto) facilitó un avance de sus líneas que lograron crear otra melée tan comprometedor, que únicamente pudo ser favorable al «Alfonso» gracias a la poca vista del árbitro al no conceder penalty que la concurrencia apreció existía. Pero no pitó... y el juego continuó algo movido terminando con un corner contra el «Manacor».

Y al poco rato con un empate a cero dió fin la primera parte.

Reanudado el juego Roselló sustituye a Ribas. Rápidamente el «Alfonso» avanza, terminando la mejor jugada de la tarde en un tiro enorme de Paco Tomás que dió al larguero por debajo, no siendo goal por pura casualidad. Perelló con más suerte que estilo despejó y la cosa no pasó a mayores.

Arranca Socías, pero Pocoví intercepta su avance.

Al poco rato un avance demasiado len-

to para ser eficaz del extremo izquierda «azul-grana» se convierte en corner gracias a la intervención de Camps. Sin más resultado que un ligero barullo, el juego se traslada al campo contrario.

Centra Roselló, y Nadal oportuno empalma un school marcando el único goal de la tarde, el que debía darle la victoria. No nos explicamos la actitud de Perelló, ante la jugada.

Compañy schoola bloqueando Perelló con oportunidad. Otro tiro de Valcaneras y después de un rato de juego sin aliciente da fin el partido.

El equipo vencedor alineó el siguiente once:

Bestard; Andreu, Camps; Mora, XX, Tomás; Valcaneras, Nadal, Socías, Ribas, (después Roselló) y Compañy.

El partido fué, como ya llevamos dicho, bastante soso. En la primera tanda hubo algunos momentos de interés; en la segunda no hubo ninguno a excepción del goal y del school de Tomás.

Dos bandos, al parecer sin entusiasmo, entretendos y resultado: un partido sin emoción y de dudoso resultado.—J. M. D.

En Sóller

Balear F. C. 2.—Mariá Sportiu 2

El pasado viernes tuvo lugar en el campo del equipo local un partido de foot-ball entre el primer team del «Balear» y el «Mariá Sportiu».

Con dicho partido tuvo lugar la inauguración de las obras llevadas a cabo en dicho campo.

El partido resultó bastante soso, especialmente la primera parte que terminó con empate a 0 goals.

La segunda fué más movida, teniendo momentos de interés. Marcáronse dos goals por bando; los de los palmasanos, conseguidos, uno de ellos en un corner y el otro de un colocado choot.

Los marianos marcaron los suyos, el primero de penalty y el segundo de un excelente remate al intentar despejar un corner.

El arbitraje, bastante deficiente.

Los equipos se alinearon en la siguiente forma:

Balear F. C.

Servera; García, Rotger; Garau, Ribas (B.), Sampol; Morro, Artivill, Pons, Soler y Tomás.

Mariá Sportiu.

Marqués; Martorell (A.), Reynés; Gay, Vicens, Bauzá; Borrás, Más, Velasco, Palmer y Fullana.

Mallorquí F. C. 2.—Mariá Sportiu 1

El domingo se celebró otro partido de futbol, que resultó interesantísimo, abundando las buenas jugadas y los momentos de emoción.

El «Mariá Sportiu», con todo y presentarse grandemente handicapado, tuvo una actuación brillantísima, jugando muy bien y dominando casi constantemente. La línea defensiva estuvo desgraciada en los remates.

El primer timeo terminó con empate a cero.

En la segunda parte y después de una rapidísima avance se apuntaron los visitantes su primer tanto de un fortísimo

Los más importantes «teams» de Mallorca gastan las renombradas pelotas de foot-ball. SAME que vende la Fábrica MEDINA y C. S. L. VENTA AL DETALL: Colón, 31 y 33

Sublime Balón RAELE SELECCIONADO ZAPATO RAELE Lo mejor en BALONES y ZAPATOS para FOOT-BALL. CASA CODINA Calle Unión, 8 - Palma (Fábrica de Gomas)

choot que se escapó de las manos de Marqués.

Los marianos lograron el empate de penalty.

Centrada la pelotada lanzó el interior derecha un fortísimo choot a un metro de la puerta, marcando el segundo goal.

Los locales hicieron esfuerzos sobrehumanos para empatar, siendo inútiles, para conseguirlo.

Terminó el partido con el resultado apuntado.

Para el próximo jueves hay concertado un partido entre el potente reserva del «Regional F. C.» y el primer team del «Mariá Sportiu», partido que es esperado con gran interés.

En Mahón

El «España» vence al «Mahón»

Según noticias particulares, que tenemos por dignas, el día de Navidad contendieron en partido amistoso, los equipos «Mahón» y «España». El triunfo se inclinó hacia éste que logró vencer por tres goals a cero.

El encuentro efectuóse en el Stadium (campo del primero) cuya circunstancia acentúa más la importancia del triunfo obtenido por los villacarlinos.

Para el día de Año Nuevo los del «España» tienen concertado un partido con el Mahón a celebrarse en Villa-Carlos.

Tiro nacional

Concurso.—Resultado del concurso celebrado el día 21 del actual:

- Primer premio don Miguel Valls. 2.º don Melchor Vaquer. 3.º don Mateo Ferrer. 4.º don Antonio Palos. 5.º don Melchor Oliver.

Local social.—Queda abierto a dispo-

sición de los socios, calle de Sintas 16, todos los días de 5 a 7 tarde y en él además de encontrar revistas y libros de tiro podrán recogerse las tarjetas y carteras de identidad, encargar distintivos de socio, suscribirse a la revista «Armas y Deportes», órgano oficial de la Sociedad y cambiar impresiones, enterándose de cuanto pueda interesarles referente a tiro, gimnasia, reclutamiento militar y demás asuntos relacionados con la actuación del Tiro Nacional. En breve se anunciarán otras innovaciones que se piensan instalar en dicho local.

STUDEBAKER

DA SATISFACCION J. COLOMER Olmos, 101

Soldados de Cuota

¿Saben Vs. que en la Casa Matons encontrarán toda clase de telas y paños para uniformes?

¿Que la Casa Matons regala un bonito Chalet a sus clientes?

¿Que cuenta con un Cortador exclusivamente para militares?

¿Que tiene establecidos precios de propaganda que la caracterizan?

¡No dejen de visitarla antes de decidirse a encargarse sus uniformes!

PIEL. Ecnomas, Herpes, Erupciones niños, Sarna, Grietas, Granos, Erisipela, Sabalones, Escocidos, Quemaduras, etc. Curación sorprendente con POMADA ANTISEPTICA 19, Dr. Piqueras, (Jota). Farmacias, a 2,25, 3,50 y 5 pts.

FARMACIA. Desean vendarse en condiciones ventajosas. Informes: M. Cerdá, Escuela de Artes y Oficios, de 8 a 10 y de 2 a 4 tarde.

FOLLETÓN DE «EL DIA» 17

IVANHOE

POR

WALTER SCOTT

el hebreo. «Yo» contestó el bufón al príncipe, y presentó al judío, a guisa de broquel, un penill que llevaba debajo del colete, del que indudablemente se había provisto por sí el torneo duraba más tiempo de lo que su apetito permitía. Isaac, al ver tan cerca de su rostro el objeto de la abominación de su tribu, retrocedió espantado y echó a correr escaleras abajo, mientras que el bufón agitaba orgullosamente la espada de madera en señal de triunfo. Una estrepitosa carcajada resonó entre los espectadores.

—Dame el laurel de la victoria, primo Juan—dijo Wamba dirigiéndose al príncipe.—He derrotado a mi enemigo en batalla campal, con broquel y espada—añadió alzando en una mano la espada de madera y en la otra el penill.

—¿Y quién eres tú, noble campeón?—dijo Juan, riéndose todavía.

—Un loco de atar—respondió el bufón.—Yo soy Wamba, hijo de Wittess, que lo fué de Weatherbrain, el cual, a su vez, descendía de un aldermán (1).

—Haced sitio al judío en el banco inferior—dijo el príncipe sin querer desistir de su intento.—El vencido y el vencedor no deben estar juntos.

—Ni el truhán junto al loco—dijo Wamba,—ni el judío junto al tocino.

—Gracias, amigo—dijo el príncipe;—me gustas sobremanera. Oye, Isaac; préstame un puñado de bizantes.

Mientras el judío, asustado al oír dispuesto a cumplir, no obstante faltarle valor para negarse, metía la mano en el saco de pieles que le colgaba de la cintura y

procuraba sacar la menor cantidad posible de las monedas que contenía, el príncipe cortó la dificultad inclinándose sobre el fuste de la silla y apoderándose de la bolsa, de la cual sacó dos piezas de oro. Entregóselas a Wamba y prosiguió su paseo alrededor del palenque, dejando al hebreo hecho el escarnio de todos los concurrentes, y recibiendo tantos aplausos como si acabara de realizar un acto de magnanimidad.

De pronto, el príncipe se detuvo en medio del paseo, y llamando al prior Aymer, dijo:

—Nos hemos olvidado de la principal circunstancia de esta fiesta, que es nombrar a la hermosa soberana del amor y de la hemosura para que con sus blancas manos distribuya las palmas de la victoria. Por lo que a mí toca, doy mi voto a los negros ojos de Rebecca.

—[Virgen Santísima!—exclamó el prior volviendo el rostro.—¡Una Judía! Si así fuera, mereceríamos que nos echaran a pedradas del torneo. Además, que juro por mi santo fundador que la hermosa sajona Rowena no cede en nada a la hija del israelita.

—¿Y qué importa que sea sajona o judía?—exclamó el príncipe.—Nombremos a Rebecca, aunque sólo sea para hacer rabiar a esos villanos sajones.

Estas palabras excitaron un murmullo de desaprobación entre todos los cortesanos que las oyeron.

—Esto pasa de chanza—dijo Bracy.—¿Qué caballero será el que despues de semejante insulto ponga su lanza en ristre?

—Más que insulto podría llamarse—dijo Waldemar Fitzurse, uno de los más antiguos partidarios del príncipe Juan;—y si Vuestra Alteza lo lleva a la práctica, no puede menos de ser funesto a sus designios.

—Os pago—dijo el príncipe con altanería,—no para que me deis consejos, sino para que me sirváis.

—Los que siguen a Vuestra Alteza en los caminos por donde transitáis—dijo Waldemar en tono bajo y sumiso,—pueden tomarse de vez en cuando la libertad de aconsejaros, puesto que sus intereses

y su seguridad se hallan tan comprometidos como los de Vuestra Alteza.

El príncipe le perdonó esta reflexión gracias al tono en que la había hecho.

—Quise chancearme—dijo,—y todos os arrojárís a mí como lobos hambrientos. Nombrad a la que más os guste y dejadme en paz.

—Lo mejor será—dijo Bracy,—que el trono permanezca vacante mientras no se publique el nombre del vencedor, y éste elija a la que ha de ocuparlo. Así resultará más satisfactorio el triunfo, y las damas sabrán apreciar mejor el homenaje de los valientes caballeros que pueden elevarlas a tan alta dignidad.

—Si Brian de Blois Gullibert resulta vencedor—dijo el religioso,—apuesto a que adivino quién será la reina de la hermosura y de los amores.

—Bois-Gullibert—dijo Bracy—es una buena lanza; pero hay otras en el torneo que no tienen por qué tenerla.

—Silencio, señores—dijo Waldemar,—que ya es hora de que el príncipe ocupe su lugar. Los caballeros y los espectadores están impacientes: el tiempo pasa, y la función va a empezar.

El príncipe Juan, a pesar de que aún no era monarca, tenía en Waldemar Fitzurse todos los inconvenientes de un ministro favorito que sirve a su soberano, pero a su manera y según sus propias ideas y caprichos. El carácter del príncipe, aunque era de aquellos que se obstinan en frioleras, y arman disputas por las cosas más insignificantes, cedió en aquella ocasión a la insinuación de Waldemar: sentiose en el trono, rodeado de sus cortesanos, y dió orden de que los heraldos publicasen las leyes del torneo, que en resumen eran como sigue:

1.º Los cinco mantenedores debían pelear con todos los caballeros que en el torneo se presentasen.

2.º Los caballeros asistentes al torneo podían, si tal era su deseo, escoger un antagonista particular entre los mantenedores, para lo cual bastaría que tocase su escudo. Si lo tocaba con la parte inferior de la lanza, las armas del combaterían las llamadas de cortesía, es decir, lanzas que en lugar de una punta de hierro tenían una pieza redonda de madera,

de modo que el único daño que podían hacerse era el que resultase del choque de los caballos y de las astas. Pero si el caballero tocaba el escudo con la punta de la lanza, las armas que se empleasen serían cortantes y punzantes.

3.º Una vez cumplido el voto por los caballeros mantenedores, rompiendo cada uno cinco lanzas, el príncipe declararía el vencedor del primer día, el cual recibiría como premio un hermoso caballo de batalla, intrépido y vigoroso; y además de este galardón, tendría la honra de nombrar la reina del amor y de la belleza, a quien tocaba dar el premio el siguiente día.

4.º El segundo día celebrárase un torneo general, en que todos los caballeros que quisiesen podrían tomar parte; y divididos en dos cuadrillas, cada una de igual número de combatientes, pelearían hasta que el príncipe Juan diese la señal de cesar en el combate. La reina del amor y de la belleza coronaría al caballero que el príncipe designase como vencedor del segundo día, con una corona de oro en forma de laurel, dándose así por terminados los juegos de caballería. El tercer día habría tiro al blanco con arco, y otras diversiones populares para recreo del vulgo.

Así procediendo de este modo, el príncipe Juan procuraba atraerse el afecto del pueblo, que cada día lo aborrecía más por las violencias que sin cesar ponía en práctica contra los intereses y los sentimientos generales de la nación.

VIII

Magnífico era el aspecto que la palestra ofrecía en aquel momento; las galerías estaban ocupadas por las familias más ricas, más nobles y más poderosas, y por las damas más bellas del norte y del centro de Inglaterra. El contraste de las galas de estos ilustres espectadores presentaba un conjunto tan alegre como espléndido. El espacio interior y más bajo, ocupado por labradores ricos y de honrados habitantes, que vestían con más sencillez, formaba una especie de guardería de colores opacos alrededor de aquel círculo brillante, realizando su lucimiento y esplendor.

Los heraldos habían terminado su proclamación con el acostumbrado grito: «Largueza, largueza, valientes caballeros»; y al punto desprendióse de las galerías una lluvia de monedas de oro y plata, porque según los usos de aquellos tiempos era gala entre los caballeros mostrarse generosos y liberales con aquellos empleados, que al mismo tiempo eran los secretarios y los cronistas del honor.

Esta prodigalidad fué contestada por los heraldos con aclamaciones: «Amor a las damas, honor a los generosos, gloria a los valientes»; a las cuales uníéronse los aplausos de la muchedumbre y ecos de los instrumentos musicales.

Terminado que hubo este ruido, retiráronse los heraldos del palenque en alegre y vistosa procesión, y sólo quedaron en él los maestros de campo armados de punta en blanco y a caballo, inmóviles como estatuas, y situados en los puntos extremos de la palestra. Al mismo tiempo, el espacio de la extremidad del norte, aunque ancho, estaba por completo ocupado por los caballeros que deseaban medir sus fuerzas con los mantenedores; y vistos desde las galerías, parecían un mar de ondeantes plumas, relucientes yelmos, altas lanzas con brillantes pendones, los cuales, impulsados por el viento, unían su tremula agitación a la de los penachos, formando una escena animadísima y lucida.

Las barreras fueron por fin abiertas, y los cinco caballeros a quienes había cabido en suerte, entraron lentamente en la plaza. Abria la marcha uno, y los demás le seguían de dos en dos. Todos ellos estaban magníficamente armados; el manuscrito sifón, del cual tomamos estas noticias, relata detalladamente sus dividas, sus colores, y la descripción de los bordados de sus gualdrapas y arrees.

Sin embargo, no nos detendremos en detallarlos; únicamente diremos que sus escudos se desprendieron hace mucho tiempo de los muros de sus castillos; que éstos hoy sólo son montones de ruinas, o llanuras cubiertas de césped; que su memoria ha desaparecido de los sitios que antes ocupaban; que asimismo han desaparecido muchas generaciones de la tierra

(1) Magistrado municipal inglés.

HORNILLOS A GAS DE PETROLEO

ORIGINAL "PHOEBUS"

economizan

50%

sobre todo otro combustible



economizan

50%

sobre todo otro combustible

El hornillo "PHOEBUS" es el único cuyo perfecto funcionamiento está garantizado

De venta en:

Palma
B. Blanch, Plaza Santa Eulalia
B. Fuster, Colón, 11.
S. Mesquida, E. Estada, 26.
C. Noguera, Palacio, 4.

Mahón
J. Obercie, Nueva, 3.
F. Petrus, Portal de Mar, 6.

Felanitx
M. Mestre, Fuente, 10.

Inca
A. Armengol, Mayor, 43 y 45.
L. Ferrari, Campana, 3.
Vda. D. Janer, S. Bartolomé, 4.

Manacor
A. Forteza, Conquistador, 1.
M. Forteza, J. Llitas, 4 y 6.

Pollensa
B. Femenias, Mayor, 10.

Remington



La primera en 1873

La primera HOY

REMINGTON TYPEWRITER COMPANY

Agente exclusivo para Baleares - ROGELIO MARTI - Plaza de Cort, 9, entresuelo

HAN LLEGADO A PALMA

y se encuentran a la venta en todas las Farmacias los famosos

TRATAMIENTOS
Zendejas

e prestigio universal y cuyos triunfos en España se cuentan ya por millares. Todas las enfermedades de la sangre, de la piel, Reumatismo, Asma, Bronquitis, secretas, riñones, nervios, Estreñimiento, etc. se curan eficazmente.

Pida Vd. folletos con amplia información, en todas las farmacias de Palma de Mallorca.

El que sufre de los nervios es porque quiere

Curación segura con el Elixir Bertrán, especialidad recetada por los médicos más eminentes para curar Epilepsia, Histerismo, Palpitaciones, Neuralgias rebeldes, Temblores, Desvanecimientos, Insomnio, Pérdida de memoria, Apoplejia y demás afecciones nerviosas

No desconfíe de su curación por antiguo que sea el mal
Venta: Palma, Juan Valenzuela, Centro farmaceutico, Hijo de José Juan y farmacias.

En Barcelona hospédese Hotel Restaurant "San Agustín"

Plaza de la Igualdad, 3

La casa más conocida de Cataluña

Habitaciones modernas con agua corriente. Cuartos de baño, teléfono, etc.

Cocina Francesa y Española

Hospedaje desde 10 pesetas diarias

J. MAYOL

Rue de la Loubière, 7 - Marseille
Comisiones y representaciones de toda clase de productos alimenticios.
Telegramas Roblayol Marseille Teléfono 74-58.
Registro Comercial 19.801.

Fábrica de cajas de cartón

- DE -

JAIME PERELLO

Camino de la Vileta

Aprendiz

que sepa leer y escribir y que viva en Santa Catalina o sus alrededores.
Informarán: Danús 2.

PELETERIA DE M. BELTRAN

Gran surtido en pieles de Abrigo para Señoras.
RENARDS legítimas, Patagonia, Canadá, Australia.
Silka, gris fumé y Croisses naturales.
ECHARPES, topo natural, castór, skungs y vissóns norte.
CHAQUETAS y Abrigos, últimos modelos de París.
Pieles sueltas para adornos, en rasé, epilé, castór, topo, castoril, murmel, skungs astrakán, petit-grís, mongolia y marmota, etc.

Calle Bolsería, 10, entresuelo

Gran taller de confección y reformas

LA FILADORA

ENERO

7

Miércoles

POR FIN DE TEMPORADA GRAN BARATURA

FIJARSE EN LOS PRECIOS Bajos de la Casa Alzamora



Calzado con piso de goma

Venta al Detail: Colón, 31 y 33; y Jaime II, 90 y 92

N. Ticoulat - Dentista

Dentaduras dientes y coronas de oro.
Precios económicos, Pelaires, n.º 102.

Pasajes

Francia, Cuba, Argentina, y todas las Américas. Arreglo documentación el mismo día, gratis.
Grandes rebajas actualmente.
Informes: ROCA; Calle de Santo Domingo, 13-2.º 2.º

Auto Fiat

Se vende 6 plazas, capota de invierno y toldo de verano.
Informes: En esta Administración, Danús, 2

Tienda de comestibles

Vendo en punto céntrico.
Informes: En esta Administración, Danús, 2

En casa particular

se alquila una habitación con o sin pensión.
Informes: en esta Administración Danús, 2

Representante

con buenas referencias se necesita un fabricante de monederos piel que trabaje las listas de lista. Preferible conocer el artículo.
Casa VICENTE FORÉS - Maigrot (Barcelona)

URINARIAS

Curación infalible en breves días, y sin molestias de la bienorragia, gonorrea, gota miliar y demás enfermedades de las vías urinarias de ambos sexos por antiguas y rebeldes que sean con los

CACHETS COLLAZO

GRATIS: remito dos interesantes libritos y muestra de

AZUCAR COLLAZO

para purgar a los niños y adultos sin que lo sepan y para curar las enfermedades del estómago, hígado e intestinos.
Pídanlos A. GARCIA - Apartado 662 - Madrid.

Obras nuevas

Enciclopedia Gráfica de Artes y Oficios. Modelos de Ebanistería y Carpintería. Modelos de Alfarería, Mármoles y Esultes yeso. Modelos escogidos de Cerrajería. Un cuaderno mensual tres pesetas. Se admiten suscripciones en la Librería Escolar Plaza de Cort, 4.

Bicicleta

Vendo buen estado barata.
Razón: En esta Administración, Danús, 2.

Clases particulares

Matemáticas y 2.º enseñanza.
Informes: En esta Administración, Danús, 2

Operarios

Se necesita uno, y un joven de 15 a 20 años en la fábrica de tejidos Hostalets.



CHANCLOS y BOTAS DE GOMA

CASA CODINA

Unión, 8 - Palma

En el Terreno

se vende solar con buena vista y también una casa.
Informes: En esta Administración Danús, 2

URGENTE!

Es el que prueban el CAFÉ de Puerto Rico sin mezcla ni adulteración de ninguna clase que se expende en la antigua y acreditada.

CASA BESTARD
Cordería, n.º 68 y 70.

Medias sedalina a Máquina

La Providencia

Casa Sabater

Gran taller de Muebles. Especialidad en los encargos por su buena construcción y barato precio.
Colubi, N.º 24 - Santa Catalina.

ULTIMAS NOTICIAS

De Madrid

Foot-ball

El «R. C. de Madrid» y el «Arenas de Bilbao» empatan

Madrid 29 a las 22.—Ayer en Chamartín jugaron un partido amistoso el «Real Club de Madrid» y el «Arenas de Bilbao».

El juego fué movido e interesante; empataron a 2 tantos.

El «Valencia F.C.» gana al «Osasuna»

Valencia 29.—En el campo de Vestalla, a pesar de la lluvia, se celebró un partido entre los *teams* del «Valencia F. C.» y el «Osasuna» de Pamplona.

Asistió gran concurrencia. Ambos *teams* jugaron bien y correctamente, ganando los valencianos por cinco a dos.

Los dos equipos fueron muy aplaudidos.

El «Sottemburgo» vence al «Atlético»

Bilbao 29.—Se celebró el anunciado partido, con el tiempo lluvioso.

El *team* «Gottemburgo» derrotó al «Atlético» por 2 a 0.

El «Club de Natación» de Alicante derrota al «Bremen»

Alicante 29.—El *team* del «Club de Natación» aunque se presentó incompleto, derrotó al «Bremen» por 3 a 0.

El encuentro se repetirá el jueves.

Otras noticias

San Sebastián 29.—El «Real Sociedad» derrotó al «Tolosa» por 9 a 0.

—El «Real Unión» de Irún venció al «Esperanza» por 4 a 0.

—A causa del mal tiempo se suspendieron los partidos entre el «Kampferna» de Dinamarca y el «Atlético» de Madrid.

La cuestión de Marruecos

Primo de Rivera

Madrid, 29 a las 12.—Comunican de

Tetuán que el general Primo de Rivera tiene el propósito de ir directamente a Melilla después de pasar unos días en Madrid.

El aguinaldo del soldado malagueño

Málaga, 29.—La Comisión del Aguinaldo del Soldado marchará el lunes a Melilla para repartir lo recaudado al batallón expedicionario.

Cotizaciones de Bolsa

Madrid 29 a las 22'00

Interior contado	60'00
Id. fin de mes	00'00
Exterior	85'35
Amortizable 4 p. S.	90'00
Amortizable 5 p. S.	93'30
Acciones Banco de España	567'50
Banco Español Crédito	163'00
Río de la plata	60'00
Hispano Americano	164'00
Compañía Arrendataria Tabacos	00'00
Azucareras preferentes	107'00
Azucareras ordinarias	00'00
Cedulas Hipotecarias	80'30
Ferrocarriles Nortes	856'50
id. Alicante	343'50
Francos	88'75
Libras	38'78
Dolares	7'14

Barcelona 29 a las 24'00

Francos	38'70
Libras	33'70
Dollars	7'14
Liras	30'55
Nortes	71'20
Alicantes	63'65
Andaluces	66'05
Orensas	17'80
Coloniales	68'25
Platas	12'00
Dokes	00'00
Filipinas	629'00
Cáceres Variable	00'00
Francos suizos	139'00
Francos belgas	00'00
Buenos Aires	6'00



EL PRIMERO DE ENERO APARECERÁ

ARTE E INDUSTRIAS

REVISTA GRAFICA MENSUAL

Redacción y Administración: PLAZA DE CORT, 27 - PRAL. PALMA DE MALLORCA

MEDICINAL PICRICADO



DR. ORWICHOFF

DE MANACOR

El Arcipreste Rdo. señor Rubí, condecorado

Nos escriben de Manacor: «Por la cancillería española del Ministerio de Estado se ha expedido, con fecha de 16 del corriente, una credencial firmada por el Marqués de Magaz, en la que se otorga a nuestro Arcipreste Rdo. don Rafael Ignacio Rubí Pocióvi la Encomienda de la Real Orden de Isabel la Católica. Más que por el título de Comendador de la citada Orden conferido al digno Párroco de esta ciudad, nos alegramos y le felicitamos por ver así reconocidos oficialmente por el Estado sus relevantes e indiscutibles méritos y sus virtudes, que hacen sea de toda justicia la honrosa distinción que acaba de recibir. Nos consta la íntima satisfacción con que ha sido acogida la noticia en esta ciudad por cuantos han tenido conocimiento de la misma. Sabemos además que se trata de promover una suscripción popular para costear los gastos que el título e insignias de dicha Encomienda ocasionen; suscripción que por la persona a cuyo favor se hará y por lo módico de la cuota que ha de señalarse, no dudamos será rápidamente cubierta.»

El tiempo

Telegramas recibidos

Sóller 29 a las 11'30.—Norte flojo. Marejada. Acelajado.
Andraitx 29 a las 9'30.—Este flojo. Marejada. Acelajado.
Alcudia 29 a las 10'30.—Norte fresquito. Marejada. Acelajado.
Barcelona 29 a las 8.—Barómetro 767'0 Termómetro 12'7. Noroeste frescachón. Marejada gruesa. Casi cubierto. Lluvia 7 milímetros.

Telegramas detenidos

Relación de los telegramas detenidos en esta oficina por no haber sido encontrados sus destinatarios.
Mahón Palma, Vicente Gari, Botería, 6. Gocentaina Palma, Agustín Ariza, Grand Hotel.
Mahón Palma, Antonio Jorge, Plaza Mayor, 20.
Línea Palma, Santo Mueble, Calle Sol núm. 69.
Torrevieja Palma, Antonio Quesada, goleta «San Alberto».
Soller Palma, Correo Calviá, Son Moreno.
Manacor Palma, Nadal-Torrella, Porto-Pl.
Igualada Palma, Correo Calamayor, Eustaquio.
Madrid Palma, Bestard, Cofradía, 1.
Madrid Palma, Alvaro Murga, Grand Hotel.
Barcelona Palma, Montaner, Unión, 93.
Barcelona Palma, J. Vidal.
Manacor Palma, Antonio Pascual, Carmen, 33.
Murcia Palma Enrique Fraun Martínez calle 33.
Ceuta Plácido Galmés Barrera 40.
Barcelona Palma Brondo calle Sindicato.
Barcelona Palma Garau plaza Constitución.

CINE MODERNO

SALON PREDILECTO

JUEVES

MESALINA

el mayor triunfo de la cinematografía italiana dirigida por el mismo GUAZZONI, que dirigió QUO VADIS

Intérprete la bellísima CONDESA RINA DE LIGOURO

Otro triunfo del Programa Verdaguier

Espectáculos

Principal

Compañía cómico-dramática de Marta Grau.
A las 5'45.—Don Juan Tenorio.
A las 9'30.—La razón de los demás (estreno).

Lírico

Campaña de Zanzuelas y operetas de Luis Calvo.
A las 6'15.—El Santo de la Isidra.
A las 9 beneficio del primer actor Manolo Fernandez.—El Chiquillo, Molinos de Viento, Arriba las manos (estreno) y Alma de Dios.

Balear

Compañía de circo dirigida por Juan Batlle.

Moderno

Desde las 5 y media función de cine: «Marinos de agua dulce», 5.ª Jornada de «La perla misteriosa» y Sonando el cuero» 8.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

Línea de Santany

En el sorteo verificado hoy para la amortización de las Obligaciones al cuatro por ciento de la línea de Palma a Santany, han resultado amortizadas las siguientes:

Obligaciones números: 618, 925, 1.014, 1.154, 2.215, 3.010, 3.622, 3.809, 4.154, 4.211, 4.700 y 5.308.

Podrán dichas Obligaciones presentarse al cobro en las Oficinas del Crédito Balear y de sus Sucursales, desde el día primero de Enero de 1925, en que dejarán de devengar interés, según lo estipulado en la escritura de emisión.

Lo que se hace público para conocimiento de los Señores Tenedores de Obligaciones.

Palma 27 de Diciembre de 1924.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Rafael Planes Tolosa.

Casa particular

de buenas referencias admitirá 2 o 3 caballeros o estudiantes de buenas referencias.

Razón: En esta Administración, Danús, 2

CORSÉS Y FAJAS

última moda, económicos y confeccionados a medida.

LA CATALANA

Plaza de Antonio Maura, 13-1.º (Encima Colmado Parísten)

IMPRENTA DE «EL DIA»

De Barcelona

El Barón de Viver regresa a Barcelona

Barcelona 29 a las 24.—Ayer mañana, a la llegada del expreso de Madrid, en que regresó el Barón de Viver, se congregaron en el Paseo de Gracia para esperarle, las autoridades y gran número de amigos.

Se le tributó una manifestación de simpatía.

Como se sabe dicha manifestación fué debida a haber logrado la concesión—para transformarlo en subterráneo—el ferrocarril de Sarriá.

El Alcalde, interrogado acerca de la situación política, dijo:

—A mi juicio, es más sólida que nunca, afianzándose más en la solución que el presidente del Directorio está dando a los asuntos de Marruecos.

De modo que estas versiones que aseguran que el 10 de enero habrá hombres civiles es pura fantasía.

Mejoras sanitarias

Barcelona 29 a las 24.—Esta mañana, con asistencia de las autoridades, se ha verificado en el Hospital para niños pobres, la reapertura de la «Gota de Leche» e inauguración de la nueva Sala de operaciones.

Ambas dependencias están dotadas de excelente material moderno.

Un tranvía vuelca por inutilizársele los frenos

Barcelona 29 a las 24.—Esta mañana, en la calle de San Carlos, de la barriada de Sarriá, se inutilizaron los frenos del tranvía número 350 de la línea 14.

Como en aquella calle la pendiente es bastante pronunciada el coche se deslizó precipitadamente hasta el edificio número 10, en donde descarriló y volcó, derribando al propio tiempo tres árboles y un poste de cables eléctricos.

Resultaron heridos, de distinta gravedad, varios pasajeros.

Fallece la viuda de Rius y Taulet

Barcelona 29 a las 24.—Ha causado

profundo sentimiento en esta capital la muerte de doña Dorotea Rius, viuda del que fué alcalde de Barcelona don Francisco Rius y Taulet, primer Marqués de Olérdola.

Aunós en Barcelona

Barcelona, 29 a las 24.—El subsecretario del ministerio del Trabajo don Eduardo Aunós visitó esta mañana las edificaciones hechas en esta capital por las sociedades cooperativas para la construcción de casas baratas y fué obsequiado más tarde con un banquete en el «Hotel Ritz».

El señor Aunós pronunció un discurso.

Para la inauguración del «Metro»

Barcelona, 29 a las 24.—Para presidir la inauguración del servicio público del «Metro», en su sección de la plaza de Cataluña a la de Fernando Lesseps, mañana, en el expreso de Madrid, llegará el infante don Fernando de Baviera, que representará en dicho acto a S. M. el Rey.

Asuntos de Baleares

Maestros premiados

Barcelona, 29 a las 24.—A propuesta de la comisión nacional de la mutualidad escolar se han concedido premios de 250 pesetas a cada uno de los siguientes maestros de Baleares: doña Antonia Vicens Morey, de la Soledad, y a don Joaquín Gadea Fernández, de San Carlos.

Dichos premios podrán hacerse efectivos en las oficinas de la Caja de Pensiones para la Vejez y Ahorro.

Almacenes LA CATALANA

Sindicato, 120
Pañería y sestería, Sastre Modisto, Sastre Militar, Ventas al contado, Precio Fijo.

URGENTE!

Veas 7.ª plaza.

EL DIA publica diariamente 8 páginas